
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Febrero de 2012 

 
 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

México demanda paz, orden y empleo.  
Enrique Peña Nieto, abanderado presidencial por la coalición "Comprometidos por 
México", afirmó que nuestro país "ya no puede seguir por el camino de la violencia y la 
confrontación", al tiempo de sostener que la nación demanda mejores tiempos, tiempos 
de orden, paz, civilidad y de empleo para todos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

La Franja, en ascenso 
Con goles de Luis Ángel Landín y uno más del español Luis García, el Puebla denotó a 
domicilio a los Pumas de la UNAM, triunfo que le permite a los camoteros saltar al 

peldaño 11 de la tabla general con 8 puntos luego de disputar seis encuentros del Torneo 
de Clausura 2012. (Heraldo) 

   

 

 

SEP pone orden en el plantel F-5 
Fueron cesados de forma definitiva 15 maestros del Colegio de Bachilleres plantel F-5 de 
San Martín Texmelucan, quienes tras una discusión privaron de su libertad a dos 
directivos de la escuela. (Síntesis) 

  

 

 

Destapan cloaca del alcalde de Tlachichuca 

El presidente municipal panista se entrampa en su afán por no pagar un adeudo de 6 
millones de pesos que solicitó para financiar su campaña política en 2010. Iván Jonathan 

Collantes Cabañas jura y perjura que como presidente municipal tiene una relación 
directa con el gobierno estatal y puede hacer uso de condición y de su poder político para 
no pagar el adeudo. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Josefina – RMV – Lalo: falsa reconciliación  
Josefina Vázquez Mota estuvo este domingo en Puebla para ―sanar las heridas‖ entre 

morenovallistas y riveristas tras la elección del candidato presidencial del PAN y tratar de 
mantener la unidad en Puebla. (Cambio) 

  

 

 

Josefina y AMLO piden al IFE “reglas claras” 
El priista Enrique Peña Nieto es el presidenciable con más seguidores fantasma en 
Twitter. Reunión Moreno Valle Vázquez Mota no implica se abandone neutralidad 

electoral: Manzanilla. Poblanos reprueban con 4.7 gestión del presidente Calderón: 
Mitofsky. (Milenio) 

  

 

 

Elba Esther no me entorpecerá: Vázquez Mota 
La virtual precandidata del PAN a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, 
descartó que la presidente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, suponga un obstáculo 

para sus aspiraciones. (La Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Reelección para ediles, ofrece Vázquez Mota a alcaldes reunidos en Puebla 
Hacer realidad la reelección para ediles y legisladores, ofreció la candidata del PAN a la 

Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, durante un encuentro con 
presidentes municipales afiliados a la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC). (e-

consulta) 
 

 

 

 

RMV recibe a JVM y al panismo poblano  
El Gobernador Rafael Moreno Valle acompañado de su esposa, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle recibió en Casa Puebla a la precandidata electa del PAN a la Presidencia de 

la República, Josefina Vázquez Mota. (Periódico digital) 
  

http://impreso.milenio.com/
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Confío en la lealtad de Moreno Valle: Vázquez Mota  
Fue esta mañana en Casa Puebla, cuando la virtual candidata presidencial del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, se reunió con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el 
alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, con quienes acordó llegar unidos para las 
elecciones del 1 de julio. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Nos convoca la fuerza del gobernador: Vázquez Mota 
La virtual candidata a la presidencia afirma que Moreno Valle la apoyará; yunquistas 

abuchean a Díaz Caneja y a Javier Lozano.  (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle cierra filas con Vázquez Mota; se reúnen en Casa Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle recibió en Casa Puebla a la candidata el PAN a la 
presidencia de México, Josefina Vázquez Mota; luego de que en su informe aseveró que 

se mantendría al margen del proceso electoral.  (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Recauda el SAT... lo mismo 
Aunque en 2011 el SAT rompió el récord de contribuyentes registrados, la recaudación 
del ISR no supera 4.8 por ciento del PIB desde 1998. (Reforma) 

  
 

 
Sube de tono la confrontación de PRI con panistas 
La confrontación entre panistas y priístas se intensificó ayer luego de que el presidente 
del partido, Pedro Joaquín Coldwell; el aspirante del PRI a la Presidencia, Enrique Peña 
Nieto, y el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila, respondieron a señalamientos de 
panistas. (El Universal) 

 
 

 

 
Josefina y AMLO piden “reglas claras” del IFE 
Los precandidatos presidenciales esperan indicaciones precisas del organismo electoral 
sobre lo que sí pueden hacer en el tiempo de "intercampaña"; continúan con sus giras y 
reuniones con simpatizantes. (Milenio digital)  

  
 

 

Marina debe revelar lista de cesados por nexos con el narco 
Ordena el IFAI revelar el número de marinos procesados por vínculos con la delincuencia. 

En cuanto a los militares, 174 han sido detenidos por poseer o permitir el tráfico de 

drogas. (La Jornada) 
  
 

 

Participaciones crecieron 19% 
Edomex, DF, Jalisco, Veracruz y Nuevo León tendrán la mayor participación en la bolsa 
otorgada en la administración. Los recursos otorgados a los 31 estados y el Distrito 

Federal por concepto de participaciones en la administración de Felipe Calderón crecerán 
19.2% en términos reales. (El Economista Digital) 

  
 

 

Que los linchados en Chalco eran albañiles, no secuestradores 
Las tres personas linchadas y quemadas vivas el pasado viernes en el poblado de San 
Mateo Huitzilzingo, Estado de México, se dedicaban a la albañilería, no al secuestro, y 
residían en San Juan Tezompa, aseguraron ayer —con base en versiones de vecinos de 

las víctimas— medios de información de esa entidad. (Crónica Digital) 
  
 

 

Margarita: el PAN tiene con qué ganar 
Margarita Zavala considera que el PAN salió fortalecido tras la elección de Josefina 
Vázquez Mota como abanderada del PAN rumbo a la Presidencia. ―Ahorita, teniendo 
candidata, vamos pa’ delante, y creo que el partido tendrá que responder como partido y 
el Presidente, como siempre lo ha hecho, como Presidente‖, aseguró en entrevista con 

Excélsior‖. (Excélsior) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21552:contraloría-turnó-40-investigaciones-contra-marinistas-a-la-pgj&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Eduardo Rivera le pone a 150 presidentes municipales del país 
La Asamblea de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional (ANAAC) a la que convocó su presidente, el 

edil poblano Eduardo Rivera Pérez, servirá para que más de 150 munícipes del albiazul demuestren su unidad y 

disposición de trabajo para la contienda electoral en torno a la candidata de su partido a la Presidencia de México, 
Josefina Vázquez Mota. El propio Rivera Pérez presumió que ayer ya tenía confirmada la presencia de más de 150 
presidentes municipales de su partido de 21 diferentes estados del país que este día se reunirán para aprobar los 
estatutos de la organización, afinar propuestas que presentarán al gobierno federal y finalmente, comentó, 
presentarse con la abanderada. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424394.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Se reúne Vázquez Mota con panistas poblanos  
La candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia de la república,  Josefina Vázquez Mota se reunió 

con candidatos a senadores y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez en el Centro de Convenciones de 
Puebla. Este encuentro será el primero que sostendrán los alcaldes con su candidata a quien le demandarán 
algunas acciones que tendrá que abanderar en su plataforma política con la que competirá rumbo a Los Pinos y 
que será parte de las propuestas que hará en campaña. La comida fue en el Hotel Presidente Intercontinental al 
norte de la ciudad en donde sedarán por lo menos un centenar de presidentes municipales del país. (Imelda 

Medina) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 

 
 

CAMBIO 

 Reelección para alcaldes y diputados 
La virtual candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, asistió a la reunión de la 

Asociación de Alcaldes de Acción Nacional que preside Eduardo Rivera Pérez. Durante el encuentro la 
presidenciable pidió el apoyo de los alcaldes y se comprometió a impulsar en el Congreso de la Unión la reelección 
de presidentes municipales y legisladores.  Vázquez Mota dio un espaldarazo a Eduardo Rivera Pérez -principal 

operador en la contienda interna del PAN- y reconoció su trabajo como presidente municipal al señalar: ―Sé que 
Eduardo Rivera está pavimentando calles y eso es algo que les gusta a los ciudadanos‖. (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-jvm-promete-reelecci-n-de-
alcaldes-y-legisladores.php 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcaldes cierran filas en favor de Vázquez Mota 

En su visita por Puebla, la candidata a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina 

Vázquez Mota, se reunió con los integrantes de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), donde el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez aseveró que la panista será una aliada para los alcaldes blanquiazules del país. En 
su discurso, el alcalde poblano y presidente de la ANAC, sentenció que la mejor lucha que ha dado su partido ha 
sido a través de los municipios, pues la transformación de la realidad en el país inicia precisamente en los 
municipios ―porque el municipio es la autoridad más cercana a los ciudadanos, pues conocen los principales 
problemas en las colonias y en todas las comunidades‖. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89662  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424394.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-jvm-promete-reelecci-n-de-alcaldes-y-legisladores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-jvm-promete-reelecci-n-de-alcaldes-y-legisladores.php
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89662
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INTOLERANCIA  

 Soy Poblana: Josefina Vázquez Mota 
La precandidata a la presidencia de la república por el Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, sostuvo 
que es poblana con grandes raíces, y llamó al panismo local a mantener la unidad. En un evento para agradecer a 

la militancia donde fue ovacionado el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y abucheado, el senador Ángel 
Alonso Díaz Caneja, la precandidata presidencial, indicó que la contienda interna ya concluyó, y ahora el panismo  
tiene que trabajar para mantener el gobierno federal. Durante su mensaje pidió terminar con el fuero para los 

políticos y aseguró que no tiene miedo para enfrentar al crimen organizado. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89653  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Rivera asegura que los recursos de la Comuna no se utilizarán en la campaña de JVM 
Los recursos del ayuntamiento de Puebla no serán utilizados en la promoción de la imagen y del proyecto de 

Josefina Vázquez Mota por la presidencia de la República, según señaló el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, quien fungió como anfitrión de la abanderada panista la tarde de este domingo, durante una gira que 
realizó la panista por la capital como parte de su precampaña por esa posición. El edil congregó en un hotel de la 
capital a más de un centanar de alcaldes emananos del PAN de 16 estados del país que están afiliados a la 
Asociación Nacional de Alcaldes AC (ANAC), quienes celebraron la presencia de Vázquez Mota y se 

comprometieron a trabajar por su proyecto político. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-asegura-que-los-recursos-de-la-comuna-no-se-

utilizaran-en-la-campana-de-jvm_id_3352.html  

 

 
 

MILENIO  

 Alcanza Rivera avance de 40% en Desarrollo Urbano 
Al cerrar su primer año como alcalde, Eduardo Rivera Pérez ha logrado un avance cercano a 40 por ciento en el 
cumplimiento de las líneas de acción relativas a los primeros dos ejes rectores del Plan Municipal de Desarrollo 
2011-2014. Una revisión al documento aprobado por el cabildo refiere que el fundamento inicial de la 
administración, denominado Desarrollo Urbano y Metropolitano Sustentable, ha cubierto al menos el arranque de 

38 metas a alcanzar. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9111672   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Encabeza Rivera Pérez la Gran Vía ReCorre Puebla en encuentro del IMD  
Durante el magno evento de activación física celebrado en el zócalo capitalino, el presidente Eduardo Rivera Pérez 
atestiguó el informe de actividades del Instituto Municipal del Deporte (IMD), donde llamó a los ciudadanos a ser 
coparticipes en la construcción de una mejor ciudad. ―La grandeza de Puebla no sólo está en sus edificios, no 

solamente está en su historia, sino también está en su gente, en todos y cada uno de ustedes; invito a que sigan 
participando, haciendo deporte, haciendo familias más sanas, una Puebla más sana y una Puebla indudablemente 
más grande‖, enfatizó el edil. (e-consulta)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27460:encabeza-rivera-pérez-la-gran-
vía-recorre-puebla-en-encuentro-del-imd&Itemid=332 
 

 
 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89653
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-asegura-que-los-recursos-de-la-comuna-no-se-utilizaran-en-la-campana-de-jvm_id_3352.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-asegura-que-los-recursos-de-la-comuna-no-se-utilizaran-en-la-campana-de-jvm_id_3352.html
http://impreso.milenio.com/node/9111672
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27460:encabeza-rivera-pérez-la-gran-vía-recorre-puebla-en-encuentro-del-imd&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27460:encabeza-rivera-pérez-la-gran-vía-recorre-puebla-en-encuentro-del-imd&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 RMV recibe a JVM y al panismo poblano 
El Gobernador Rafael Moreno Valle acompañado de su esposa, Martha Erika Alonso de Moreno Valle recibió en 
Casa Puebla a la precandidata electa del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota. A la reunión 
acudieron el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla; el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez 

Regordosa; los alcaldes de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; San Pedro, Dolores Parra y San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa; el dirigente estatal panista, Juan Carlos Mondragón; el senador Ángel Alonso Díaz 

Caneja; el aspirante del blanquiazul al Senado de la República, Javier Lozano; la diputada federal, Augusta Díaz 
de Rivera y el líder del blanquiazul en el Congreso local, Mario Riestra, entre otros. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_recibe_a_jvm_y_al_panismo_poblano 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Josefina se reúne en Puebla con 650 alcaldes de todo el país 
La candidata electa por el Partido Acción Nacional (PAN); Josefina Vázquez Mota se reunió con cerca de 650 
alcaldes de todo el país, incluyendo a Eduardo Rivera Pérez presidente municipal de la ciudad de Puebla, quién 
presidió dicha reunión. En su discurso la candidata del albiazul, pidió unidad y apoyo para ganar la presidencia de 
la republica, pues externó que el trabajo de los alcaldes es muy importante, además de necesario pues son los 

primeros funcionarios que se encuentran más cerca de la ciudadanía. ―Es un momento de cerrar filas, ya somos 
un solo equipo, vamos todos en un sólo propósito y el propósito que nos convoca hoy es México‖, expresó 
Vázquez Mota. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/josefina_se_reune_en_puebla_con_650_alcaldes_de_todo_el_pais 
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

EL HERALDO 

 Retoman Las Teresas ventas en el Centro Histórico  
Tras un año de conflicto, la administración municipal otorgó 30 espacios de venta en el jardín de Dolores a las 
comerciantes de naturaleza muerta que venían trabajando de manera irregular en Analco. Con ello, el grupo 

identificado como "Las Teresas" reiniciará sus actividades en el Centro Histórico durante los fines de semana. El 
diputado federal Gerardo Fernández Noroña, miembro del Partido del Trabajo, fue el gestor del acuerdo con la 
Secretaría de Gobernación municipal, que encabeza Pablo Montiel Solana, para que las comerciantes pudieran 
reiniciar sus actividades tras tres semanas de haber sido retiradas de Analco. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42407:retoman-las-
teresas-ventas-en-el-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

 
 
SINTESIS 

 Por mejorar imagen de seis mercados en la capital  
El secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, informó que el deterioro y la falta de 

personal en los diagnósticos estructural de los mercados de apoyo y municipales que se realizó en algunos se 
tuvieron imprecisiones leves que no representaron riesgos para los locatarios, pero si impacto el presupuesto del 
ayuntamiento, por lo que quedaron pendientes seis centros de abastos por falta de recursos. En entrevista, 

resaltó que sería este año cuando se puedan agendar estos seis mercados a fin de que todos sean mejorados en 
su imagen y ofrezcan un mejor servicio y limpieza a sus clientes, pues se habla que en la actualidad hay 30 mil 
metros cuadrados de mercados. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_recibe_a_jvm_y_al_panismo_poblano
http://periodicodigital.com.mx/notas/josefina_se_reune_en_puebla_con_650_alcaldes_de_todo_el_pais
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42407:retoman-las-teresas-ventas-en-el-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42407:retoman-las-teresas-ventas-en-el-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Panistas califican de "malolientes", "sucios" y "bobos" a desempleados en la capital 
El coordinador de la fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla, Julio César Sánchez Juárez, repudió el 
comportamiento ―clasista‖ y ―racista‖ de los regidores del PAN Carlos Ibáñez Alcocer e Irma Adela Fuentes 
Guevara, quienes durante la pasada sesión ordinaria de cabildo expresaron comentarios peyorativos en contra de 
las personas desempleadas que llegan al edificio de Regidores de la Comuna en busca de una oportunidad laboral. 

Desde julio pasado la fracción del PRI abrió una bolsa de trabajo en el segundo piso del edificio ubicado en la calle 

4 Poniente número 120, en el Centro Histórico de la ciudad, pero los panistas señalaron durante la sesión del 
viernes pasado que el ―tricolor‖ promueve empleos a cambio de votos, indicó Sánchez Juárez. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-califican-de-malolientes-sucios-y-bobos-a-
desempleados-en-la-capital_id_3347.html  

 

 
 

MILENIO  

 Gestionan 100 mdp para el Centro Histórico de Puebla 
El gobierno del estado gestiona cerca de 100 millones de pesos ante el gobierno federal para el rescate de 
inmuebles coloniales localizados en el primer cuadro de la ciudad, a través de la Secretaría de Turismo, dentro del 

rubro de rescate de zonas del Centro Histórico. Así lo informó el subsecretario de Administración del Patrimonio, 

Recursos Humanos y Materiales de la Secretaría de Administración, Gustavo Fernández Cortés, quien añadió que 
en los próximos días podría haber una definición en torno al uso que se dará al edificio localizado en la 8 Oriente 
216, y que era ocupado por el periódico El Heraldo de Puebla. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9111594  

 

 
E-CONSULTA 

 Aplican recorte del 10% a recursos del Instituto Municipal del Deporte  
La titular del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno anunció que el área que encabeza al igual que 

el resto de la administración municipal tendrá un recorte del 10 por ciento en el presupuesto para el ejercicio 
fiscal de 2012. Dijo que la reducción se debe a una política general del Ayuntamiento de Puebla, ―nosotros 
también lo acatamos‖. Así lo informó luego de rendir su primer informe de labores, ante el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez, y cientos de personas que se dieron cita en el zócalo de la ciudad, para después participar 
en un evento masivo de activación física. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27444:aplican-recorte-del-10-a-

recursos-del-instituto-municipal-del-deporte&Itemid=332 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Queremos el acuerdo de reubicación por escrito: Las Teresas  
Las líderes de los comerciantes de naturaleza muerta ―Las Teresas‖ que han peleado espacios en la vía pública y 

que estuvieron en huelga de hambre afirmaron que por agresiones y abuso de autoridad interpusieron denuncias 
ante el Ministerio Público, las cuales no serán retiradas en cuando el ayuntamiento firme el acuerdo con ellas y no 
sólo sea de palabra. En entrevista, Lourdes García Flores –una de las hermanas que lidera al Consejo de 
Comerciantes y Artesanos de Puebla, comentó que en el desalojo que tuvieron en Analco en diciembre pasado 

hubo agresiones por parte de funcionarios municipales, mismas que se documentaron por lo que procedieron a 
denunciar los hechos. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-califican-de-malolientes-sucios-y-bobos-a-desempleados-en-la-capital_id_3347.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/panistas-califican-de-malolientes-sucios-y-bobos-a-desempleados-en-la-capital_id_3347.html
http://impreso.milenio.com/node/9111594
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27444:aplican-recorte-del-10-a-recursos-del-instituto-municipal-del-deporte&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27444:aplican-recorte-del-10-a-recursos-del-instituto-municipal-del-deporte&Itemid=332
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla Prieto en campaña por la Junta Auxiliar La Libertad  
En un comunicado de prensa, la Secretaría General de Gobierno da a conocer las actividades del secretario 
General del Gobierno de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, quien ha intensificado su trabajo en Puebla capital. 

Este medio ha dado a conocer que Manzanilla comenzó de manera formal su campaña para la presidencia 
municipal en el 2013 que durará 4 años 8 meses, por lo que resulta necesario este tipo de actividades. (Fabián 
Gómez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-Prieto-en-campana-
por-la-Junta-Auxiliar-La-Libertad&id=41649  

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Arde maquiladora de uniformes en Amalucan no hubo victimas. 
 Thalia, estudiante de la BUAP, fue asesinada por su cuñado  que es presentado como enfermo mental y 

cleptómano.  

 Josefina Vázquez Mota estuvo en Puebla y fue recibida por el gobernador  del estado Rafael Moreno Valle y 

su esposa Martha Erika, junto con diputados y presidentes municipales del PAN con quienes se reunió ya 
quienes dijo que apoyara eventualmente la reelección de alcalde y diputados. 

 Los comerciantes de naturaleza muerta finalmente se van a instalar en el parque de Dolores, esto después 
de negociar con el Ayuntamiento de Puebla y Normatividad.  

 Fernando  Manzanilla Prieto, secretario  general de Gobierno, anuncia una revisión de horarios de bares y 
cantinas para homologarlos en la zona metropolitana. De esta manera se pretende meter a San Andrés 

Cholula, San Pedro Puebla e incluso a Atlixco.  
 Vecinos de la Resurrección piden al ayuntamiento de que aclare la situación  que guarda la presidencia 

auxiliar. En tanto el alcalde Eduardo Rivera llama al dialogo a todas las partes. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Josefina Vázquez Mota se reunió con más de 5 mil personas en el Centro de Convenciones, dice que no 

tiene miedo al crimen organizado. Se reúne con la Asociación Nacional de Alcaldes, la cual esta dirigida por 

el edil Eduardo Rivera.  
 La secretaría General del Gobierno dijo que la controversia territorial entre Puebla y San Andrés era 

inevitable.    
 
 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Después de 7 meses la PGJ aclara el asesinato de Thalía, la estudiante de la BUAP, su homicida era su 

cuñado.  
 Josefina Vázquez Mota estuvo en Puebla y escogió esta entidad para iniciar su campaña, así lo anunció 

ayer, rumbo a la contienda electoral, llama a los panistas a la unidad. También se reunió con el 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-Prieto-en-campana-por-la-Junta-Auxiliar-La-Libertad&id=41649
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Manzanilla-Prieto-en-campana-por-la-Junta-Auxiliar-La-Libertad&id=41649
http://www.contraparteinformativa.com/
javascript:envivo()
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Gobernador Rafael Moreno Valle y con alcaldes del PAN.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamiento de Puebla determinó cancelar parte de la pavimentación con concretó hidráulico de la 

Avenida Libertad en la unidad Guadalupe, Fernando Manzanilla, secretario general de gobierno,  indico que 
en este momento no trabaja por se candidato ala presidencia municipal de Puebla pero en el 2013 valorará 

las circunstancias para tomar una decisión.  
 Tras hace un año de enfrentamientos y conflictos, los comerciantes de naturaleza muerta y el 

Ayuntamiento poblano llegaron aun acuerdo para que puedan vender sus productos artesanales.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Josefina Vázquez Mota estuvo aquí en la capital del estado, vino a Casa Puebla, se reunió con el 

gobernador del estado, quien ofreció sumarse a la campaña, también se reunió con alcaldes panistas en el 
país, le ofrece buscar la reelección de alcaldes, además de más recursos para los ayuntamientos.  

 Thalía la joven de la BUAP que fue asesinada, después de siete meses atrapan al asesino, el asesino esta 

en la cárcel, era su cuñado, la golpeo, la violó, la mató, era un tipo que estaba ―loco‖, también acosaba a 
su suegra.  

 Sobre los suicidios, tenemos el cuarto lugar a nivel nacional de acuerdo a las cifras oficiales.  

 Dio su informe la encargada del deporte en el municipio de Puebla, Jimena Mata,  hablo de 5 gimnasios al 
aire libre, de la alberca semi olímpica y de la vía Recorre Puebla. 

 También dio su informe el área de Arte y Cultura del municipio de Puebla y se destacó el festival 
Palafoxiano y el festival de teatro.  

 Vino Gerardo Fernández Noroña y logró un espacio para los vendedores ambulantes los mandaron frente 
al Teatro Principal. Carlos Martín comentó que haber que imagen le vamos a dar al centro de 
Convenciones, ―allí van a quedar preciosos con sus manteados‖.  

Sobre los límites, sin avances, los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, reporta el SGG, 
Fernando Manzanilla.  

 En la 14 oriente y 16 norte sopletearón y se robaron el dinero de un cajero. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Los poblanos atorgan una calificación de 7 a presidente municipal de Puebla en la víspera de su primer 

informe de labores. 
 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla se reunió con la candidata a la presidencia y los miembros de Acción Nacional, en este 

caso de la Asociación Nacional de Alcaldes, a quienes le señalo que respetar la ley y hacer un buen uso de 
los recursos públicos será de gran ayuda para apoyar la candidatura   de Josefina  Vázquez Mota. 

 Aunque al inicio se logro limpiar el primer cuadro de la ciudad este sigue siendo un pendiente de la 
administración de Eduardo Rivera Pérez ya que a un año de su Gobierno aun existen comerciantes 
informales en la zona refirió el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño  Bernardo 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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Bojalil. 
 Con el Objetivo de identificar las necesidades más apremiantes de la ciudadanía es que se realizan la 

jornada ciudadanas de paz social y de corresponsabilidad señalo el Secretario General de Gobierno 
Fernando Manzanilla, durante una gira que realizó el día de ayer domingo por la junta auxiliar  de la 
Libertad. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera señalo que los ciudadanos deportistas garantizan ser mejores 
poblanos, agrego que, las suma de esfuerzo de su equipo de trabajo y la participación social han permitido 
que sean un éxito los programas para promover la salud y el deporte. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Mata a una mujer la unidad de la Ruta Cuauhtémoc.  
 Se incendia una casa en Amalucan, no hay lesionados.  
 Encuentran el cuerpo de un hombre muerto.  

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Cierran filas con Vázquez Mota. 
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, sostuvo una reunión con Josefina Vázquez Mota, precandidata electa 
del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, informó la Dirección General de Comunicación Social 
del Gobierno del Estado. En un correo electrónico que envió este sábado la dependencia, no se especifica el día y 
el lugar del encuentro, que se concretó previo a la visita que la panista tiene programada para hoy en Puebla, 

como parte de su gira de unidad con seguidores de Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero Arroyo. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424391.htm   
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 En aumento delitos del fuero federal. 

En 6.1 por ciento creció el número de delitos del fuero federal en el estado de Puebla de 2010 a 2011, en el 
primero fueron denunciados a la Procuraduría General de la República un total de mil 813 y en el segundo mil 
925. El Sistema Institucional de Información Estadística y la PGR señalan que de esas cifras se redujo el número 
de delitos contra la salud en Puebla, es decir, los que tienen que ver con la transportación y comercialización de 
droga, hace dos años fueron 265 y el anterior 251. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424404.htm    
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Vázquez Mota pide a Moreno Valle lealtad con el PAN 

La candidata electa del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, 
confió en que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas cumpla con su palabra de lealtad hacia el panismo, pues 
aún cuando hizo el compromiso de no participar públicamente en actos de campaña del albiazul, eso no va en 
menoscabo de que trabaje por la unidad. Después de confirmar que tuvo dos encuentros con el mandatario, uno 
en la ciudad de México y otro en Casa Puebla ¿a pesar de ser una sede de gobierno y no de partido? con toda la 

dirigencia estatal de Acción Nacional, la ex secretaria de Sedesol aseguró en entrevista antes de su reunión con la 
estructura panista en el Centro de Convenciones, que la plática versó sobre la unidad partidista "y por supuesto a 
sumarse con el derecho que tiene como militante de nuestro partido a acompañarnos en esta victoria". (Andrés 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424391.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2424404.htm
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Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42411:vazquez-mota-
pide-a-moreno-valle-lealtad-con-el-pan&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Gasto millonario de RMV para promocionarse  
El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, criticó el dispendio del gobierno del 

estado para promover a nivel nacional la imagen del mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas, pues aseguró que los 
180 millones de pesos que se destinaron a este rubro pudieron ser utilizados en programas sociales. Ante tal 

circunstancia, el diputado federal indicó que es precisa una reforma legislativa para prohibir el uso de recursos 
públicos para promoción a nombre propio de funcionarios y servidores públicos, con la finalidad de que cuando se 
destine recursos a la publicidad sea exclusivamente para referenciar directamente a las entidades y no a los 
gobernantes. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42402:gasto-millonario-

de-rmv-para-promocionarse&catid=54:general&Itemid=26  
 

 
 
SINTESIS 

 Compras de gobierno para Mipymes alcanzarán 82 mdp en 2012  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes Rodiles, 
confirmó que las compras de gobierno en 2012 para las Mipymes se ubicarán en niveles de 82 mil 500 millones de 

pesos. Indicó que deben ampliarse las compras de gobierno de cara a un escenario de desaceleración económica 
previsible por la baja en el consumo de Estados Unidos, al ilustrar que mientras en 2009 las adquisiciones a 
micros, pequeñas y medianas empresas por la federación ascendían a 17 mil 500 millones de pesos, en 2011 se 
ubicaron en 72 mil 500 millones y alcanzaron 75 mil millones de pesos. Ahora, reveló el presidente de la 
Canacintra, van a dar un 15 por ciento más, para sumar 82 mil 500 millones de pesos. (Mauricio García) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 El próximo miércoles habrá humo blanco en el PRI 
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que será a 
más tardar el miércoles 15 cuando haya ―humo blanco‖ para la fórmula al Senado de la República. En conferencia 

de prensa, el dirigente estatal manifestó que hasta este fin de semana se mantenían las negociaciones en el 

Comité Ejecutivo Nacional. Cuestionado sobre la presencia de Javier López Zavala el pasado jueves durante la 
visita de Enrique Peña Nieto, declaró que la agenda del precandidato sólo marcaba que tenía que filmar un 
promocional, pero no habría alguna entrevista con miembros del partido. Dijo desconocer si Zavala estuvo en el 
lugar. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89657 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 Continúa la guerra de lodo en el perredismo 
El dirigente estatal de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez, anunció que esta semana acudirá a 

la Procuraduría General de la República (PGR) para demandar al diputado local Eric Cotoñeto Carmona, así como 
al dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, por el delito de falsificación de firma en un cheque 
para cobrar recursos federales, e indicó que será la punta de la madeja, ya que se presume que hay un serio 
desvío de recursos al interior del Sol Azteca. Luego de que el legislador Cotoñeto Carmona asegurara que los 
recursos de un cheque emitido por la dirección nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fueron 

entregados a IDN, Méndez expresó que hay una confesión de parte, pero además Miguel Ángel de la Rosa avaló 
que el documento fue cobrado y los recursos existieron. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89656  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42411:vazquez-mota-pide-a-moreno-valle-lealtad-con-el-pan&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42411:vazquez-mota-pide-a-moreno-valle-lealtad-con-el-pan&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42402:gasto-millonario-de-rmv-para-promocionarse&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42402:gasto-millonario-de-rmv-para-promocionarse&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89657
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=89656
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CAMBIO 

 Reaparece la hija que “no cupo” en QUIÉN 
En el marco del escándalo en las redes sociales en contra de Josefina Vázquez Mota por ―ocular‖ a su hija Celia 
María supuestamente por su sobrepeso, la hija de la virtual candidata a la Presidencia de la República la 

acompañó en su gira por Puebla. Al término del evento multitudinario que presidió Vázquez Mota en el Centro de 
Convenciones, llamó a su hija y a su esposo al estrado. Tomados de la mano, los tres caminaron al frente del 

presídium y levantaron las manos en señal de victoria. Esta casa editorial intentó entrevistar a Celia María, sin 
embargo se negó bajo el argumento de que llevaba prisa. (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-tras-cr-ticas-josefina-aparece-
con-su-hija.php 
 

 

CAMBIO 

 Aréchiga reparte de manera inequitativa cochinito legislativo 
El exlíder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, repartió de manera inequitativa y discrecional entre 
los legisladores el dinero del ―cochinito legislativo‖, pues sólo seis diputados recibieron el millón de pesos 
presupuestado y prometido por el panalista, mientras que el resto ejerció entre 600 mil y 900 mil pesos. El 
argumento esgrimido por Aréchiga -en junio de 2011- acerca de que los diputados estaban obligados a justificar 
con facturas el gasto de ―gestión social‖ para garantizar que su uso no tuviera fines electorales y personales 

también se vino abajo; de acuerdo a una solicitud de transparencia hecha por CAMBIO, se descubrió que los 
legisladores jamás justificaron el uso de los recursos ante la Secretaría Administrativa. ―Es importante mencionar 
que el desglose de los gastos es del dominio exclusivo de los legisladores‖, señala la misiva. (Viridiana Lozano 
Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-ar-chiga-reparte-de-manera-
inequitativa-cochinito-legislativo.php 
 

 

CAMBIO 

 PRI exonera a Ranulfo y a Julián Haddad 
El líder estatal del PRI Juan Carlos Lastiri exoneró al delegado del CEN Ranulfo Márquez y al aspirante a 
precandidato Julián Haddad de estafar a militantes priistas con 100 mil pesos a cambio de las candidaturas, al 
asegurar que ninguno de los dos estuvo involucrado en el escándalo. En conferencia de prensa, Lastiri Quiros 

advirtió que su permanencia en el Comité Directivo Estatal del tricolor está sustentada en sus derechos 
estatutarios: ―Si tras la elección existen las circunstancias, ya valoraré mi permanencia. Pero fui electo por cuatro 

años y en cualquier situación defenderé mis derechos‖.  (Selene Ríos)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-sel-pri-exonera-a-ranulfo-y-a-juli-n-
haddad.php 

 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 El gobierno federal pretende inhibir la participación en las elecciones: Bartlett 

El precandidato del Movimiento Progresista al Senado de la República, Manuel Bartlett Díaz, señaló que el 

gobierno federal intenta inhibir la participación de los ciudadanos durante la elección de julio próximo, al asegurar 
que el crimen organizado tiene el control de algunas plazas y demarcaciones. De acuerdo con el ex gobernador de 
Puebla, el mensaje enviado por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, ―es erróneo‖, pues 
únicamente busca presionar a los legisladores del Congreso de la Unión para que aprueben la Ley de Seguridad 
Nacional, bajo el pretexto de ―blindar al país‖ de las bandas del crimen organizado. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-federal-pretende-inhibir-la-participacion-en-

las-elecciones-bartlett_id_3322.html  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-tras-cr-ticas-josefina-aparece-con-su-hija.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-tras-cr-ticas-josefina-aparece-con-su-hija.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-ar-chiga-reparte-de-manera-inequitativa-cochinito-legislativo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-vir-ar-chiga-reparte-de-manera-inequitativa-cochinito-legislativo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-sel-pri-exonera-a-ranulfo-y-a-juli-n-haddad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-130212-sel-pri-exonera-a-ranulfo-y-a-juli-n-haddad.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-federal-pretende-inhibir-la-participacion-en-las-elecciones-bartlett_id_3322.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-federal-pretende-inhibir-la-participacion-en-las-elecciones-bartlett_id_3322.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Infringe PRI fecha límite para destrabar la contienda por el Senado 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI infringió la fecha límite para destrabar la contienda interna de Puebla por el 
Senado, al prorrogar nuevamente los dictámenes de procedencia de las dos fórmulas que solicitaron el registro 
para participar en el proceso de selección. Aunque la semana pasada el presidente del órgano auxiliar de la 
Comisión Nacional de Procesos Internos (CNPI), José Alarcón Hernández, afirmó que el plazo perentorio vencía el 
11 de febrero, el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós aseguró ayer que será el miércoles próximo.  (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/infringe-pri-fecha-limite-para-destrabar-la-contienda-por-

el-senado_id_3320.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Pobladores de Acatzingo solicitarán hoy por escrito al Congreso local la destitución del alcalde 
Regidores de oposición del municipio de Acatzingo confirmaron que este lunes se presentará una comisión de 
pobladores en el Congreso del estado, después de efectuar una manifestación en el centro de la localidad, 
programada a las 7:30 horas, con el fin de oficializar la entrega de documentos y pruebas para demandar al 
Legislativo la revocación del cargo del edil Eliseo Zayas Jaen por una serie de irregularidades cometidas en su 

primer año de gestión. Precisaron que tanto la marcha como la solicitud al Congreso del estado es una 
manifestación encabezada por los propios ciudadanos y no por los funcionarios del municipio. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pobladores-de-acatzingo-solicitaran-hoy-por-escrito-al-
congreso-local-la-destitucion-del-alcalde_id_3306.html  

 

 
 

MILENIO  

 Arrancan las negociaciones en Acatzingo 
Las negociaciones entre el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, y los deudos de César Natanael 
Torres comenzarán el medio día de este lunes, informó el subsecretario de Asuntos Políticos, Mario Rincón. Señaló 
que a una semana del asesinato perpetrado por elementos de la policía municipal, la alcaldía permanece cerrada 

y resguardada por agentes de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPEP). Refirió que el clima entre la 
población es tenso, además que existe encono entre los simpatizantes y los detractores del edil; lo que también 
ha provocado problemas para la dotación de servicios públicos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9111673  
 

MILENIO  

 Normales, las reuniones del gobernador y Vázquez Mota 
Las reuniones entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y la precandidata panista a la presidencia de la 

República, Josefina Vázquez Mota, no implican que el mandatario o su gabinete participarán en actos proselitistas. 
El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, consideró que este tipo de acercamientos 
forman parte de un ―proceso natural‖, luego del proceso de selección en el Partido Acción Nacional (PAN). 
(Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9111681     
 

 
MILENIO  

 Llevan 5 días sin luz en dos comunidades 

La falla de un transformador dejó sin energía eléctrica a cientos de habitantes de las juntas auxiliares de Cuautlita 
y Necaxa Canaditas, pertenecientes a los municipios de Huauchinango y Juan Galindo, respectivamente, desde el 

pasado 8 de febrero. Pese a los llamados realizados a las autoridades municipales, en cinco días ni una patrulla se 
ha parado en la zona. El subsecretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) división Necaxa, 
Domingo Aguilar Vázquez, dijo que ―ya tiene conocimiento del caso la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y ya 
les dijimos que nosotros no impediremos su ingreso si se trata de realizar maniobras para arreglar el 
transformador dañado‖. (Leticia Animas)  

http://impreso.milenio.com/node/9111634  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/infringe-pri-fecha-limite-para-destrabar-la-contienda-por-el-senado_id_3320.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/infringe-pri-fecha-limite-para-destrabar-la-contienda-por-el-senado_id_3320.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pobladores-de-acatzingo-solicitaran-hoy-por-escrito-al-congreso-local-la-destitucion-del-alcalde_id_3306.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pobladores-de-acatzingo-solicitaran-hoy-por-escrito-al-congreso-local-la-destitucion-del-alcalde_id_3306.html
http://impreso.milenio.com/node/9111673
http://impreso.milenio.com/node/9111681
http://impreso.milenio.com/node/9111634
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MILENIO  

 Califican los poblanos con 4.7 a Calderón 
Los poblanos reprobaron la actuación del presidente Felipe Calderón Hinojosa, al otorgar una calificación de 4.7, 
con lo cual, la entidad se colocó en la lista de 10 estados que le otorgó una menor evaluación. De acuerdo con los 
resultados del estudio México Aprobación Presidencial realizado y presentado hace unos días por Consulta 
Mitofsky, de 2007 a 2011, los poblanos fueron disminuyendo la calificación otorgada al ejecutivo. Hace cinco 
años, los habitantes del estado de Puebla otorgaron una calificación de 60.9; mientras que en 2008, la calificación 
fue de 54.3; en el 2009, 57.9; en 2010, 48.8; y en 2011, 47.0. (Jaime Zambrano) 

http://impreso.milenio.com/node/9111598  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Manzanilla no descarta contender por la alcaldía de Puebla en 2013 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dejó abierta la posibilidad de contender por la 
Presidencia Municipal de Puebla en el 2013, aunque en este momento, dijo, no trabaja para ello. El jefe del 
gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle, coincidentemente estuvo en uno de los restaurantes del hotel 
Presidente Intercontinental, donde este domingo comió Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN a la Presidencia 
de la República con ediles de todo el país, agrupados en la Asociación Nacional de Alcaldes, presidida por Eduardo 
Rivera Pérez, de la ciudad de Puebla. (Claudia Lemuz)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27458:manzanilla-no-descarta-
contender-por-la-alcaldía-de-puebla-en-2013&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Obtuvo Vázquez Mota 53.2 por ciento de votos en elección panista  
Josefina Vázquez Mota, obtuvo 291 mil 45 votos de los 547 mil 040 registrados durante la elección interna del 5 
de febrero, lo que representa 53.2 por ciento de los sufragios emitidos por militantes del PAN activos y 
adherentes. Al computarse el ciento por ciento de los votos de la jornada electoral interna, Ernesto Cordero 
obtuvo 215 mil 652 votos, esto es, 39.4 por ciento; mientras, Santiago Creel Miranda acumuló 32 mil 800 

sufragios que representa 6.0 por ciento del total.. (e-consulta)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27456:obtuvo-vázquez-mota-532-por-
ciento-de-votos-en-elección-panista&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Moreno Valle apoyo y unidad a candidatura de Vázquez Mota  

Después de reunirse con el gobernador Rafael Moreno Valle en Casa Puebla, la precandidata de Acción Nacional a 
la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, afirmó que tiene confianza en el apoyo y el trabajo en 
unidad que le ofreció el mandatario de Puebla. Sin embargo sostuvo que en Puebla tuvo héroes, es decir, panistas 

que desde el inicio apoyaron su proyecto político. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27455:ofrece-moreno-valle-apoyo-y-
unidad-a-candidatura-de-vázquez-mota&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Buscan amparo contra alza en cobros del Registro Público de la Propiedad  
Como parte de la inconformidad ante el incremento de 65 a 500 pesos en el cobro de búsquedas en el Registro 
Público de la Propiedad, el precandidato a diputado federal por la izquierda, Israel Trujillo López, interpuso un 
juicio de amparo. Israel Trujillo indicó que no hay justificación en el reajuste tarifario, pues aseguró que la 

inflación del país no superó los dos puntos, además de que el incremento del Índice Nacional de precios al 

Consumidor sólo fue de 1.040467734 unidades. El aspirante mencionó que el actual servicio tampoco tiene un 
valor agregado, ya que continúa dándose de la misma forma que en el pasado. (Jesse Brena G)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27447:buscan-amparo-contra-alza-en-
cobros-del-registro-público-de-la-propiedad&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Mi permanencia en el PRI no está a discusión, asegura Juan Carlos Lastiri 

http://impreso.milenio.com/node/9111598
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27458:manzanilla-no-descarta-contender-por-la-alcaldía-de-puebla-en-2013&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27458:manzanilla-no-descarta-contender-por-la-alcaldía-de-puebla-en-2013&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27456:obtuvo-vázquez-mota-532-por-ciento-de-votos-en-elección-panista&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27456:obtuvo-vázquez-mota-532-por-ciento-de-votos-en-elección-panista&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27455:ofrece-moreno-valle-apoyo-y-unidad-a-candidatura-de-vázquez-mota&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27455:ofrece-moreno-valle-apoyo-y-unidad-a-candidatura-de-vázquez-mota&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27447:buscan-amparo-contra-alza-en-cobros-del-registro-público-de-la-propiedad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27447:buscan-amparo-contra-alza-en-cobros-del-registro-público-de-la-propiedad&Itemid=332
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El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, advirtió que su permanencia en el Comité Directivo Estatal 
en este momento no está a discusión ni es parte de la negociación para sacar adelante la fórmula al Senado de la 
República o las candidaturas a las diputaciones federales. En entrevista, precisó que la fecha límite para definir la 
fórmula al Senado de la República es el 15 de febrero y la fecha límite para las diputaciones federales el 18 de 
febrero. Mi permanencia en el Comité Directivo Estatal es estatutaria, sostuvo el líder del tricolor, ante las 

versiones de que en su lugar pudiera llegar Fernando Morales Martínez, aspirante a ser candidato al Senado de la 
República. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27446:mi-salida-del-pri-no-está-a-
discusión-asegura-juan-carlos-lastiri&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Amy Camacho, fuera de peligro tras contraer el virus de influenza AH1N1 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, aseguró que la titular de la Secretaría de Sustentabilidad 

Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), Amy Camacho comienza con la recuperación después de haber 
contraído el virus de la influenza AH1N1 esta semana. En ese sentido, el funcionario estatal mencionó que en 
breve se estará reincorporando a sus labores ―Efectivamente había caído con la influenza, pero bueno suele pasar; 
ella ya está bien espero que en próximas fechas este incorporándose a las labores del gobierno‖, comentó. 
(Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/amy_camacho_fuera_de_peligro_tras_contraer_el_virus_de_influenza_ah1n1 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla reitera que el Gobernador no participará en actos políticos 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reiteró que el Gobernado Rafael Moreno Valle no 
participará en eventos políticos, así como la petición a los funcionarios de su gabinete ha sido bajo la misma idea; 

esto luego de la reunión que tuvo el mandatario estatal el pasado sábado con la candidata electa del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, en su visita por Puebla. En entrevista por gira de trabajo en la junta auxiliar de La 
Libertad, Manzanilla Prieto mencionó que muestra de ello, es que no estuvo presente en los eventos políticos 
organizados a favor de Vázquez Mota. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_reitera_que_el_gobernador_no_participara_en_actos_politicos 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Lola Parra oculta información de obra pública 
San Pedro Cholula.- Como una constante de la ―administración‖ de Dolores Parra Jiménez, la edila se reunió el fin 
de semana con presidentes auxiliares para tratar el tema de la obra pública; sin embargo, no estuvo presente 
parte del colegiado encargado de sancionar los trabajos en el municipio. En el colegiado está el regidor de Obras 
Públicas, Ignacio Alvízar Linares, quien es ignorado junto con otros regidores al momento de tratar asuntos de 
importancia, debido a que es incómodo para la munícipe. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/lola-parra-oculta-informacion-de-obra-publica  

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lima asperezas RMV con Vázquez Mota y el panismo poblano  

Tras varias acusaciones e incluso denuncias por parte de los equipos de Ernesto Cordero (quien fue apoyado por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas) y Josefina Vázquez Mota (apoyada por el alcalde de Puebla Eduardo 

Rivera), finalmente por el momento se logró la operación cicatriz al interior del panismo poblano. Y es que los 
operadores electorales de ambos contendientes, llegaron a diversas acusaciones y denuncias por la compra y 
acarreo del voto durante la jornada interna del PAN, en donde se eligió a Vázquez Mota como la abanderada a la 
presidencia de la República por ese partido. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lima-asperezas--RMV-con-

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27446:mi-salida-del-pri-no-está-a-discusión-asegura-juan-carlos-lastiri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27446:mi-salida-del-pri-no-está-a-discusión-asegura-juan-carlos-lastiri&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/amy_camacho_fuera_de_peligro_tras_contraer_el_virus_de_influenza_ah1n1
http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_reitera_que_el_gobernador_no_participara_en_actos_politicos
http://www.imagenpoblana.com/2011/lola-parra-oculta-informacion-de-obra-publica
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lima-asperezas--RMV-con-Vazquez-Mota-y-el-panismo-poblano&id=41650
http://www.contraparteinformativa.com/
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Vazquez-Mota-y-el-panismo-poblano&id=41650  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle, aliado en mi campaña: JVM 
En su primera vista a Puebla como precandidata única del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, 
inició la ―operación cicatriz‖, ya que aseguró que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, será su 
aliado en Puebla para ganar las elecciones hacia la presidencia de la República. Cabe mencionar que el Ejecutivo 

estatal apoyó en la contienda interna panista de selección de candidato presidencial, al ex secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero Arroyo, y desde el pasado viernes sostuvo un encuentro con Vázquez Mota para ofrecerle su 
apoyo. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-aliado-en-mi-
campana:-JVM&id=25873 
 
 
RETO DIARIO 

 Vaticina Bailleres Carriles desbandada de priistas 
El aspirante al Senado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el ex priista, José Othón Bailleres 
Carriles, anunció que las decisiones del grupo que controla actualmente al PRI provocarán una desbandada de 
militantes a otros institutos políticos. Agregó que el hecho de que militantes del tricolor estén haciendo compaña 

en la izquierda poblana, es porque en su partido los ignoraron y no quisieron sumarlos al trabajo político. 

―Posiblemente, los inconformes se generarán en los próximos días, por las decisiones que tome el PRI en las 
candidaturas, ahí tal vez los partidos puedan buscar a los inconformes en el tricolor para sumarlos a las campañas 
en la izquierda‖. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vaticina-Bailleres-Carriles-
desbandada-de-priistas&id=25872 
 

 
RETO DIARIO 

 Priistas inconformes piden cabeza de Lastiri 
Militantes priistas de 5 distritos piden la renuncia del dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, por las 
irregularidades registradas en el proceso interno de selección de candidatos a las diputaciones federales, ya que 
lo acusaron de imposición y venta de candidaturas. Los aspirantes a ser los representantes del tricolor en la 
contienda electoral en Tehuacán, Atlixco, Izúcar de Matamoros, Huejotzingo y San Martín Texmelucan, 

lamentaron el actuar del dirigente estatal y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, Ranulfo 
Márquez Hernández. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-inconformes-piden-
cabeza-de-Lastiri&id=25871 
 

 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 

 
 
 

EL UNIVERSAL   

 Turismo en México logra récord en 2011 
La secretaría de Turismo informó que el número de turistas nacionales y extranjeros en el país el año pasado 

alcanzó una cifra histórica, para ubicarse en cerca de 190 millones de visitantes, cifra 3.7% mayor a la alcanzada 
un año antes. De este total Sectur y Banco de México contabilizan 22.67 millones de turistas internacionales, lo 
que significa un incremento anual de 2%, para ubicarse en el nivel más alto del que se tenga registro. Por otra 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lima-asperezas--RMV-con-Vazquez-Mota-y-el-panismo-poblano&id=41650
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-aliado-en-mi-campana:-JVM&id=25873
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle,-aliado-en-mi-campana:-JVM&id=25873
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vaticina-Bailleres-Carriles-desbandada-de-priistas&id=25872
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vaticina-Bailleres-Carriles-desbandada-de-priistas&id=25872
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-inconformes-piden-cabeza-de-Lastiri&id=25871
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-inconformes-piden-cabeza-de-Lastiri&id=25871
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parte, el número total de viajeros internacionales al país, que incluye a fronterizos, no fronterizos y de cruceros, 
ascendió a 73 millones 958 mil, cifra 7.3% inferior a la registrada un año antes, de acuerdo con las cifras más 
recientes del Banco de México. (Redacción)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38807.html  
 

 
EL UNIVERSAL   

 Coneval: hay baja calidad docente 

La proporción de maestros de educación básica que reprueban los exámenes de actualización —luego de haber 

tomados cursos, seminarios, talleres, diplomados y especializaciones— creció en los últimos dos años, al pasar de 
45.3 a 45.9% entre quienes se presentaron a una prueba. Tan sólo para el ciclo escolar 2009-2010 fueron más de 
185 mil 600 los maestros que no acreditaron los exámenes de actualización, por lo que ―no hay avance‖ en el 
desempeño de los docentes de primaria y secundaria, asegura el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval). Los maestros que aprobaron los exámenes y tuvieron derecho a solicitar un estímulo 
salarial pasaron de 226 mil 701 a 219 mil 52.  (Nurit Martínez)  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193917.html    
 
 
EL UNIVERSAL   

 El PRI acumula más licencias legislativas 
Los legisladores del PRI son los que más han pedido licencia para ausentarse de sus labores en los últimos dos 
meses. De acuerdo con el reporte legislativo de Integralia Consultores —que encabeza el ex presidente del IFE, 

Luis Carlos Ugalde— 32 diputados federales y ocho senadores solicitaron licencia, la mayoría de ellos para 
dedicarse de lleno a sus actividades proselitistas con el objetivo de lograr un nuevo cargo de elección popular, 

entre diciembre de 2011 y febrero de 2012.  El análisis —con datos oficiales del Congreso de la Unión— señala 
que en ese lapso 31 legisladores del PRI pidieron licencia, cifra que colocó al tricolor como el partido con mayor 
número de solicitudes; seguido por el PAN, con seis permisos; y del PRD, con tres. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193931.html  
 
 
EL UNIVERSAL   

 Tratarán México y UE lucha al narco 
México y la Unión Europea llevarán a cabo este año una nueva ronda de diálogo de alto nivel en materia de 

seguridad para coordinar esfuerzos y enfrentar la amenaza global del narcotráfico que afecta a ambas partes, en 
el marco de la sociedad estratégica, que contempla proyectos de intercambio de información, investigaciones y 

capacitación de jueces, hasta el combate al tráfico de precursores químicos, algunos de los cuales podrían 
extenderse a Centroamérica.  Catherine Ashton, alta representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y 
Política de Seguridad, en entrevista por escrito con EL UNIVERSAL, expuso así algunos de los temas de la agenda 
bilateral que abordó al reunirse con el presidente Felipe Calderón y la titular de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Patricia Espinosa, en la gira que realizó del 8 al 10 de febrero.  (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193935.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La cloaca del edil panista de Tlachichuca 
El alcalde de Tlachichuca, Iván Jonathan Collantes Cabañas, es un tipo de cuidado. El panista es un político que 

gusta de no pagar sus deudas, utilizar recursos del erario público para su beneficio y no cumplir con sus 
promesas. 
De acuerdo con el juicio ejecutivo mercantil instaurado contra Iván Jonathan Collantes Cabañas, expediente 
número 138/2011 del índice del Juzgado Tercero de Distrito en el estado de Puebla, revela que Collantes 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38807.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193917.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193931.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193935.html
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Cabañas el 18 de junio de 2010, con motivo de las elecciones constitucionales del 4 de julio de ese mismo año, 
firmó tres pagarés por dos millones de pesos, para hacer un total de seis millones de pesos. 
Estos recursos, según la demanda, se invirtieron en la campaña política para obtener el triunfo en las 
elecciones constitucionales para presidente municipal de Tlachichuca. Sin embargo, tras ganar las elecciones y 
asumir el cargo, se le requirió por la vía extrajudicial el pago de los seis millones de pesos que recibió en su 

campaña política, sin embargo el político del blanquiazul se negó en forma rotunda e injustificada cubrir el 
adeudo, incluso recurrió a la intimidación y las amenazas para que el prestador desistiera de la cobranza. 
Para no pagar, siendo presidente municipal panista, juró y perjuró que como presidente municipal tiene una 
relación directa con el gobierno estatal y puede hacer uso de condición y de su poder político para no pagar el 
adeudo. 

Ante tal situación, se promovió un juicio ejecutivo mercantil en ejercicio de la acción cambiaria directa. El día 
31 de octubre de 2011 el Juzgado Tercero de Distrito dictó mandamiento judicial para que el deudor, Iván 

Jonathan Collantes Cabañas, fuera requerido por la cantidad de dos millones de pesos que corresponden al 
pago vencido y no pagado del adeudo por un total de seis millones de pesos. 
El 3 de enero de 2012 se efectuó la diligencia de requerimiento de pago embargo y emplazamiento en las 
oficinas del palacio municipal de Tlachichuca, en donde una vez más Iván Jonathan Collantes Cabañas se negó 
ante el funcionario judicial a realizar el pago; por lo que en cumplimiento al mandamiento judicial se le 
embargó el inmueble de su propiedad que se identifica como el predio fusionado con una superficie de 200 
metros 393 decímetros cuadrados, conformado por la fracción de terreno que se ha segregado de la fracción 

del predio urbano ubicado en el Parque Limón 4 de Tlachichuca. 
Así como la casa número 4 de la calle Parque Limón —de la misma población—, inscrita bajo la partida número 
581 a fojas 146, tomo 97 del libro uno, quedando su copia agregada a fojas 7348, libro uno, quedando su copia 
agregada a fojas 7348 a la 7377 del libro quinto tomo 97, de fecha 6 de julio de 2011 del Registro Público de la 

Propiedad y del Comercio de Ciudad Serdán, mismo que es de todos conocido se trata de la casa que 
actualmente se encuentra en construcción a un costado del palacio municipal. 

También le fue embargada la casa que se ubica en Privada Ayuntamiento 4, letra A, con una superficie de 600 
metros cuadrados, así como otras propiedades que ha adquirido y se presume en su círculo de poder del 
ayuntamiento. 
Aún más. 
Algunos regidores, en forma manifiesta, expresaron su inconformidad al ser compelidos a firmar actas de 
cabildo en las que se autoriza cantidades de dinero para un fin lucrativo personal del presidente municipal y no 
para obra pública, como públicamente trata de hacerlo creer. De un documento firmado por regidores del 

ayuntamiento de Tlachichuca para el ayuntamiento 2011-2014 se desprende que el alcalde panista está 
adquiriendo propiedades, automóviles y demás bienes. 
En ese sentido, el presidente municipal panista realizó todas las maniobras legales para tratar de evitar de que 
se les embargaran y sirvan de garantía para cumplir con su obligación. 

Dentro del término legal que le fue concedido para oponerse a la ejecución, el presidente municipal Collantes 
Cabañas en escrito del 16 de enero de 2012 reconoció haber suscrito los tres pagarés por un monto de dos 
millones de pesos, que suman seis millones de pesos, de un préstamo que le fue otorgado con la finalidad de 

invertirlo en su campaña política para presidente municipal de Tlachichuca. 
En su defensa el alcalde panista mintió porque arguye que dicho recurso no lo recibió y que únicamente es un 
compromiso de campaña para que una vez obtenido el triunfo electoral implementaría en beneficio de la 
asociación civil denominada ―Somos la Fuerza Ciudadana‖ AC, misma que está integrada por ciudadanos de 
Tlachichuca, programas de vivienda, suministro y mejoras al sistema operador de agua potable, proyectos 
productivos al campo y demás beneficios de obra pública. 

En el acuerdo con la asociación ―Somos la Fuerza Ciudadana‖, representada por Jorge Rogelio Torres Robles se 
comprometió a hacer acciones en favor de esta asociación, pero éstas tampoco se han cumplido, lo que 
constituye un reclamo social. 
Sin duda, éste es el cambio que prometieron los panistas. 
¿Por qué las autoridades electorales no fiscalizaron esos recursos? 

¿Por qué el Órgano Superior de Fiscalización no hace nada ante las denuncias? 
¿Qué hará el Congreso del estado para evitar que el alcalde panista siga violando la ley? 

¿Realmente tendrá la protección de las autoridades estatales para evitar el pago? 
¿Qué hará la Secretaría de Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración del estado de Puebla?   
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=968 
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Puebla es territorio de 'Chepina' 
Al carro del ganador todo se quieren subir, y eso es precisamente lo que se vio ayer cuando la candidata del 
PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, arribó a Casa Puebla. 

Ahí fue recibida por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, cada uno 
con su respectiva esposa. También estuvieron presentes los dirigentes estatal y municipal del PAN, Juan Carlos 
Mondragón Quintana y Gerardo Maldonado Balvanera. 
Bueno, hasta los operadores morenovallistas que estuvieron con Ernesto Cordero se subieron al carro de la 
ganadora. Ahí estuvieron el boquiflojo Ángel Alonso Díaz–Caneja, quien en la víspera había vociferado que no 

trabajaría en la campaña de Vázquez Mota, así como Roberto Grajales Espina y Pablo Rodríguez Regordosa. 
También llamó la atención la presencia de dos personajes en este encuentro, muy ligados al gobernador 

Moreno Valle: el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y el operador de lujo Eukid 
Castañón, quienes tal vez mandaron un mensaje sobre su inminente arribo a este instituto político con su 
presencia. Eukid puede ser la sorpresa en la lista de ―pluris‖ panista. 
Para nadie pasó desapercibido el afecto que la candidata Vázquez Mota le brindó al presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien fue el más ovacionado, tanto en el encuentro abierto que sostuvo la 
candidata panista en el Centro de Convenciones como en la comida que se llevó a cabo en el hotel Presidente 
con ediles panistas y la estructura de este partido en el estado. 

En corto, la candidata panista más tarde también tendría palabras de reconocimiento para Juan Carlos 
Mondragón, para Gerardo Maldonado, para la diputada federal y aspirante al senado Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, y en general para todo el equipo que trabajó en su favor en Puebla. 
Vázquez Mota comió ensalada de queso de cabra, crema de brócoli con queso y el plato fuerte consistió en 

medallones de cerdo rellenos de champiñones con arroz amarillo. Las bebidas consistieron en vino tinto, vino 
blanco y cerveza. 

Puebla es territorio de Vázquez Mota, hasta los que fueron sus más acérrimos detractores hoy se sumaron al 
proyecto de la diputada federal con licencia. Claro, un lugar aparte en la campaña lo tienen sus amigos y otro 
muy diferente lo tienen sus aliados, hay que distinguir. 
Fortalece a Lastiri la visita de Peña 
La visita —sin tintes netamente políticos— de Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la Presidencia de la 
República, tácitamente representó un voto de confianza para Juan Carlos Lastiri Quirós, el cual era 
indispensable en la fase de turbulencia que vive el PRI poblano. 

Porque visitar Puebla en el momento previo a la definición de candidatos a diputados federales fue analizado y 
sopesado previamente por el equipo de campaña del ―Golden Boy‖. Al traerlo a la Angelópolis, 
automáticamente confiaron en que las condiciones políticas — responsabilidad de Lastiri Quirós— eran 
favorables. De ahí que el líder del tricolor haya salido fortalecido y quedó claro que la interlocución directa ante 

Enrique Peña Nieto y su equipo la trae el serrano. 
Peña está al tanto de todo lo que ocurre en Puebla, entidad clave para el proyecto del mexiquense de regresar 
junto con el PRI a Los Pinos. El pasado viernes Peña Nieto no sólo estuvo en el zócalo de la ciudad, también 

levantó imágenes en las instalaciones de Talavera de la Reyna, donde platicó con algunos personajes de la 
política local para meter al priismo poblano en cintura: dicen los que saben que el mensaje caló hondo y quedó 
ahí como una señal de que quien no juegue derecho se quedará completamente fuera —si es que el PRI gana— 
y eso, viniendo de un presidenciable, de verdad da frío. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=964  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Velan armas en la Secretaría de Seguridad Pública 

Germán Mateo, el personaje que le comenté en la entrega pasada, quien aseguró se quedaría con el cargo de 
jefe de peritos, pues todo parece indicar que tiene razón, ya que cuenta con el visto bueno de los titulares de la 

Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM), pese a que su pasado y presente lo liguen al 
ilegal negocio de las autopartes, además de ser el propietario de un microbús del transporte público que se 
abaste de refacciones en el Corralón municipal. 
Y para demostrar que será el próximo jefe de peritos, Germán Mateo fue nombrado subdirector de Tránsito del 

estado, mientras que el titular Pérez Merchant está de vacaciones. 
Así, o más ―espaldarazos‖ 
Entre berrinches y venganzas… 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=964
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Usted debe recordar la carta que a través de esta columna enviaron propietarios de negocios de ―giros negros‖ 
para protestar por los malos tratos, excesos y abusos por parte de Julio César Oliver, ya que los afectados 
dicen que se autonombra subcoordinador operativo del comercio establecido. 
Los afectados despotricaron por lo que llamaron casos de extorsión, ya que —dicen— pese a que existe una 
nueva administración éstos no solo continuaron, sino que además empeoraron dando a conocer detalles de 

cómo operan las organizaciones de extorsionadores. 
Antes de que le comente parte de esta operación, le voy a decir que quienes enviaron la carta no son otros si 
no los que gustan de violar los horarios comerciales, los que permiten que ingresen menores de edad y se 
hacen los desentendidos ante los contratos de sexoservicio e intercambios de drogas que ocurren en el interior. 
Nada más le voy a comentar que de negocios como el Diangos —que se ubica en Los Remedios— su constante 

es el asalto a los clientes, cuando terminaron de consumir, además de la venta de drogas —como la cocaína— 
y no me pregunte por qué no le han hecho daño a Lalo N., el propietario, con amplios antecedentes penales, 

porque tendría que comentarle que importantes miembros policíacos llegan a su negocio en calidad de clientes, 
pero nunca pagan nada, y también se hacen los desentendidos. 
Actualmente el Diangos se encuentra clausurado por no respetar el horario de cierre. 
Déjeme señalarle que el propietario participó en una estafa que afectó a varios negocios de ―giros negros‖, y es 
que este hombre y un personaje del ayuntamiento pidieron fuertes sumas de dinero en los primeros días de 
diciembre pasado, supuestamente para la ―ampliación de horario‖, lo que nunca fue cierto, por lo que a partir 
del 22 de diciembre varios de estos negocios fueron clausurados, y ―don Lalo‖ y otros implicados e implicadas 

tuvieron que esconderse; aún están temerosos de que el conflicto se recrudezca y como quisieron evitar más 
problemas crearon la ―cortina de humo‖ del ―subcoordinador operativo del comercio establecido‖. 
Y todavía hay más. 
Nombre de los que sí le pegan a la extorsión 

Se apellida Pastrana; unos le dicen Luis, otros Álvaro. Nuestro personaje trabajó en las filas de la Procuraduría 
General de la República (PGR) con diversos encargos, luego —por razones desconocidas hasta el momento— 

tuvo que abandonar las filas de la federal, pero no se fue del todo. 
Pastrana hizo amistad con un abogado de nombre Abraham Rosas, quien para ese momento terminaba de dar 
―las gracias‖ a Imelda Calvillo, quien dejó el cargo para asumir otra encomienda más importante en la SIEDO, 
pero lo dejó a la deriva con todo y su ―séquito‖ de colaboradores. 
Así las cosas, estos dos amigos se organizaron aprovechando sus relaciones con autoridades del gobierno del 
estado y del federal para crear un grupo que obligaba a dueños de bares, cabarets, hoteles y moteles, así como 
―antros‖, a que les entregaran una cuota mensual que iba de los 5 mil a los 10 mil pesos, dinero se repartía 

entre federales y funcionarios del estado con un solo fin: permitir la prostitución, la corrupción de menores, la 
trata y otros delitos. 
Pastrana se hacía cargo de llevar ―la cuota‖ a los representes de corporaciones federales y Abraham a las del 
estado. 

El ―negocio‖ iba viento en popa hasta que el señor Pastrana se le ocurrió que debía quedarse con más dinero y 
para eso tuvo que orquestar pleitos inexistentes para que los socios se fueran retirando. 
Fue capaz de buscar a sus principales socios, mentirles que habían sido demandados ante una autoridad 

federal y ―orientarlos‖ a que le dieran una fuerte suma —según él— para ―comprar‖ a las autoridades que los 
investigaban y todos se lo creyeron… 
Las historias que faltan por contar. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=965 

 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 

  
El diario de un loco 
Ángel Alonso Díaz-Caneja es un personaje que va de lo sublime a lo ridículo. La historia de él y del grupo que 
encabeza es de lo más contradictoria. 

El martes, por ejemplo, en una conferencia de prensa dijo que no apoyaría a Josefina Vázquez Mota. Ayer, dio 
un discurso pidiendo el voto a favor de la candidata panista. 
¿Qué ocurrió? Sólo él y sus orejas lo saben. 

Quienes saben de su biografía entienden sus contradicciones. Hace casi 6 años se quejaba amargamente en 
contra del actual gobernador porque le cedió su posición de primer lugar en la fórmula al Senado, pese a que el 
entonces líder moral del PAN, Francisco Fraile, le dijo que no renunciara ni se fuera por Hidalgo, sobre todo 
porque había ganado esa posición en las urnas. 
Ahora, Ángel Alonso es un fiel sirviente, un ciervo del actual sistema político poblano. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=965


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Febrero de 2012 

 
 

 20 

Ángel sólo ha ganado una elección constitucional, en 1995. La primera vez en la historia de Puebla que el 
partido blanquiazul ganaba los municipios más poblados del estado y contaba con 14 diputados locales 36. De 
ahí para acá se ha convertido en un triunfador plurinominal. No ha hecho campaña. 
¿Quiénes siguen a Ángel Alonso?: Roberto Grajales, Angélica Ramírez Luna (cuñada de Grajales e hija del 
―Caimán‖ Ramírez) y Genaro Ramírez. Curiosamente tampoco tienen un currículum muy limpio al interior de su 

partido. Por ejemplo, pese a que no ha estado en Puebla en más de 5 años —pues estuvo viviendo en Canadá— 
la cuñada de Roberto Grajales pretende ser candidata a diputada plurinominal, siente que porque su padre es 
parte de las familias custodias, tiene ese derecho. 
Roberto Grajales, por su parte, es señalado por algunos panistas por jugar las contras en su propio partido, en 
concreto es señalado porque en las elecciones del 2007 retiró su apoyo a Antonio Sánchez Díaz de Rivera. 

Aquella ocasión, recuerdan, el PAN empezó con 20 puntos de diferencia contra la priista Blanca Alcalá y se 
invirtieron los papeles. La verdadera razón de esa derrota tiene que ver, en parte, por traiciones al interior del 

partido albiazul. 
Otro de sus seguidores, Genaro Ramírez —dueño del hospital La Paz— tiene un paso por Acción Nacional más 
que accidentado. Ha deambulado desde el desaparecido grupo de ―Los Renos‖ (encabezado por Jesús Encinas y 
Héctor Montiel), pasando por Luis Paredes. Nunca ha corrido con suerte. Siempre ha jugado en contra de la líne 
Pero regresemos a la cabeza de ese grupo panista. 
Años antes, cuando Ángel Alonso era el dirigente estatal de su partido, era totalmente radical. Denunciaba la 
corrupción, se rasgaba las vestiduras, gritaba casi desgañitándose si es que un panista como Luis Paredes 

cometía algún acto de corrupción. ¡Ah!, pero maldito destino, dicen que lo castigó Dios y guardó sus ideales en 
una vieja caja de zapatos. 
Unos cuantos años después se sabía que llegó a recibir favores muy jugosos del gobernador priista Melquiades 
Morales. Para ser más específicos, nunca rechazó los bonos navideños que mandaba el mandatario a los 

diputados locales en los libros con fotografías de Puebla. Dicen que había casi un centenar de miles de razones 
para no decir que no a esos presentes decembrinos. 

Ahora, nuestro personaje es el mismo ejemplo del que llaman ―chapulín‖. Desde 1995 a la fecha no ha dejado 
de tener un cargo de representación proporcional o partidista, y por lo que se ve —y si sus correligionarios se 
lo permiten— seguirá en esa misma ruta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=966 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La familia disfuncional del PAN  
El de Acción Nacional y Rafael Moreno Valle es un matrimonio forjado en el infierno. La vida en común es 

tortuosa, difícil y conflictiva, pero no tiene visos para cuándo terminar porque el divorcio le sale más caro a 
ambos cónyuges. Los intentos de reconciliación son breves, terminan abruptamente y la constante es la luna 
de hiel. ¿Quién decidió este curso de los acontecimientos? Probablemente nadie y todos a la vez. Las 

diferencias parten de un hecho fundamental de la cultura política: en la visión priista en la que fue formado 
Moreno Valle, el gobernador es el jefe del partido. En la visión del Yunque, tener un gobernador emanado 
del PAN es un accidente que no debe desapropiarlo del partido. Y en esa lógica se mueven ambos. Moreno 
Valle maniobra para conseguir más espacios dentro del PAN —no siempre con los operadores adecuados— y 
las Familias Custodias maniobran para impedirlo con el objetivo de resistir los próximos cinco años. En la 
batalla estratégica se dan negociaciones y treguas mutuas. Pero el conflicto vive ahí, en la disputa por la 
propiedad del PAN y sus candidaturas. 

La batalla ha trascendido ya la esfera puramente local. El Yunque como organización nacional ha decidido 
respaldar el pleito con sus personeros poblanos. No existe otra forma de explicar la inexplicable 
candidatura plurinominal al Senado de Ana Teresa Aranda propuesta por el estado de… Guerrero. La 

organización maniobró a través de Cecilia Romero —secretaria general del partido—, quien la colocó ahí como 
un elemento de presión hacia el gobernador poblano.  
Tanto ha trascendido a nivel nacional el pleito entre el PAN poblano y el gobernador, terminada la operación 
cicatriz con el Presidente Calderón y Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota se trasladó inmediatamente 

a Puebla para cerrar heridas. La foto de la candidata presidencial en la residencia oficial es el vivo retrato de 
una familia disfuncional. El cruce de historias es abrumador.  
Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales, operadores morenovallistas, hace tiempo fueron expulsados de la 
organización bajo el cargo de traición. Javier Lozano Alarcón encarna el paradigma del arribista y del 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=966


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Febrero de 2012 

 
 

 21 

político que repta para subir. Gerardo Maldonado Balvanera es un tonto útil que operó la afiliación 
clandestina del Comité Municipal. Dolores Parra y Miguel Ángel Huepa, los alcaldes de las Cholulas, 
responden a los intereses del mandatario estatal, pero en la interna mostraron su incapacidad para operar. 
Eliseo Lezama es un alcalde que al principio quiso alinearse al equipo del gobernador pero lleva la señal de 
traidor en la frente. Augusta Díaz de Rivera, personera del Yunque, ejemplo vivo de que en el PAN se puede 

subir sin aportar nada. Y qué decir de la primera fila de la foto: la dupla Mondragón-Rivera que no traga ni 
mastica a Moreno Valle. 
En el cuadro de la familia disfuncional panista destacan dos figuras: Fernando Manzanilla y Eukid 
Castañón. Ambos, se sabe, formaron parte de Convergencia hasta hace unos meses. ¿Y ahora son 
panistas? ¿Cuándo se afiliaron? ¿Hacia qué posiciones se dirigen? Su presencia refleja un fracaso 

fundamental del gobernador Moreno Valle en su relación tempestuosa con su partido: un año después de tomar 
el poder ninguno de los miembros de su círculo íntimo ha podido congraciarse con las elites del 

partido. Si el gobernador quiere que Manzanilla sea alcalde o minigobernador y que Castañón sea diputado 
plurinominal necesariamente requiere que recorran el camino del PAN. ¿Y qué hacer cuando el rechazo a todo 
lo que huela a morenovallismo es frontal? 
En la familia disfuncional no hay paz duradera. Previo a la visita de Josefina Vázquez Mota hubo acuerdos 
entre el morenovallismo y los personeros del Yunque una vez que la candidata presidencial entregó el mando 
de la campaña local al gobernador y sus operadores. Pese a sus incendiarias declaraciones, se dio a 
Ángel Alonso Díaz Caneja la voz a nombre de todos los que habían trabajado a favor de Ernesto 

Cordero. Tan pronto inició su discurso, arrancó la rechifla que subrepticiamente le prepararon Mondragón y 
―Lalo‖ Rivera. Nuevamente, los acuerdos se fueron al caño. 
Mondragón y el monaguillo Rivera, instalados en su triunfalismo, desoyeron el mensaje de Vázquez Mota: 
construir un solo equipo y evitar las diferencias. Ahora quien pagará los platos rotos será Augusta Díaz de 

Rivera, a quien los morenovallistas prometen aplastar pese a su cercanía con la candidata presidencial. Como 
nadie pone la otra mejilla tampoco se descarta que vuele por los aires el supuesto acuerdo para que Rafael 

Micalco, Eukid Castañón y Angélica Ramírez encabecen la lista de plurinominales. 
Sí: ayer Josefina, Moreno Valle y ―Lalo‖ se tomaron la foto de la falsa reconciliación. Las sonrisas no borran 
las aviesas intenciones. La pose actuada tampoco elimina una historia de rencores. Que nadie se llame a 
sorpresa: el fondo del conflicto es la disputa sobre la propiedad de la franquicia de Acción Nacional. 
Vázquez Mota todavía no toma nota de que la disputa en Puebla no se ha cerrado, ni se cerrará. Y que en el 
trayecto de la campaña presidencial le dará muchos dolores de cabeza. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-130212.php 

 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La mujer de la sonrisa eterna, en Puebla 
Doña Josefina Vázquez Mota, la mujer de la sonrisa eterna, estuvo en Puebla en su gira del 
agradecimiento y de la unidad. 

Se entrevistó con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de extracción panista, y en ese encuentro 
estuvieron el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla; el alcalde de esta capital, Eduardo Rivera, y 
panistas poblanos destacados. 
Al medio día de ayer, tuvo una reunión con algunos miles de simpatizantes, reunidos en el Centro de 
Convenciones de San Francisco, que fueron traídos en autobuses de varios puntos del estado al más puro estilo 
priista pero a quienes no se dieron tacos de arroz con huevo para evitar contratiempos. 
Algunos de los asistentes, debidamente aleccionados, abuchearon al senador panista Díaz Caneja, quien había 

afirmado que no se sumaría a la campaña de la señora Vázquez Mota, pero al final lo hizo. 
Después, la virtual candidata panista, estuvo en el hotel Presidente, donde tuvo una reunión con unas 
quinientas personas, entre las que estaban los presidentes municipales panistas de todo el país. La 

acompañaron la aspirante a la candidatura del Senado de la República por Puebla, doña Augusta Valentina Díaz 
de Rivera, el dirigente estatal de su partido, diputados locales de Puebla y miembros de la dirigencia. 
La señora dijo que su gobierno, si gana la Presidencia de la República, trabajará con base a tres ejes: 
seguridad, educación y vivienda. No se refirió a los grandes problemas nacionales, como el de la creciente 

pobreza (52 millones de mexicanos), el desempleo, la falta de oportunidades para los jóvenes, sólo manifestó 
que continuará la lucha contra la delincuencia organizada como lo ha hecho el presidente Calderón y afirmó que 
pedirá cadena perpetua para funcionarios que se inmiscuyan con el crimen organizado. 
También anunció que habrá más becas para que los jóvenes no trunquen sus estudios. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/febrero/colum-tiempos-130212.php
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Rumor de que se no iría Zavala al Senado 
Tal vez propiciado por lo que pasó el viernes al medio día en el zócalo de esta capital, que se 
impidió que el precandidato al Senado de la República, Javier López Zavala, entrevistara al 
candidato presidencial Enrique Peña Nieto, empezó a circular el rumor de que el excandidato a la 
gubernatura ya no tenía posibilidades de ser candidato al Senado, como se ha venido manejando en 

los últimos días. 
Se dice que es muy posible que la segunda fórmula para la senaduría, del Partido Revolucionario Institucional, 
la encabece Fernando Morales Martínez. Esto se sabrá con certeza entre hoy y mañana, pues el día 15, es decir 
el miércoles, la Convención Estatal de Delegados habrá de decidir al respecto. 
Ayer fueron vistos desayunando en el Camino Real, en el Centro Histórico de esta capital, el presidente estatal 

del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, y el licenciado López Zavala. Nadie sabe qué asunto trataron, pero se 
supone que fue algo relativo a este rumor, que empezó a circular a raíz de que se vio a la secretaria general 

del PRI estatal, retirar amablemente al aspirante a la candidatura para el Senado, minutos antes de la llegada 
de Peña Nieto. 
La lista para las diputaciones 
Siguiendo con el PRI, se afirma que la lista de los amarrados para las 15 diputaciones federales de 
Puebla sigue siendo la que le dimos a conocer la semana pasada, aunque pudieran presentarse 
cambios en dos o tres distritos. 
Como le informamos, la lista incluye a Carlos Omar Vergara Valderrábano, para Huauchinango; José Luis 

Márquez, para Zacatlán; Víctor Díaz Palacios, para Teziutlán; Josefina García Hernández, para Zacapoaxtla; 
Carlos Sánchez Romero, para el sexto de Puebla; Jesús Morales Flores, para Tepeaca; Isabel Allende Cano, 
para Ciudad Serdán; el noveno de Puebla, para Julián Hadad; Justo Juan Taylor Torres, para Cholula; el distrito 
once de Puebla, para el Verde Ecologista (se menciona a la doctora Soraya Córdova) el distrito doce, también 

de la capital del estado, a Pablo Fernández del Campo; Atlixco para el licenciado Héctor Jiménez y Meneses; 
Izúcar de Matamoros, para Filiberto Guevara; Tehuacán para Marco Antonio Balseca y Ajalpan para Rosalío 

Zanata Vidaurry. 
Como decimos líneas arriba, sólo en dos o tres distritos podría haber cambios. 
Bartlett estará en Tehuacán 
El virtual candidato del PT y demás partidos de la alianza Compromiso por México, Manuel Bartlett 
Díaz, ha iniciado su precampaña por diversos rumbos de la entidad.  
Estuvo en la Sierra Norte, concretamente en Zacapoaxtla, donde tuvo encuentros con militantes de partidos de 
izquierda, con miembros de la agrupación política Morena y de la central obrera y campesina, FROC-CROC, y 

hoy estará en la ciudad de Tehuacán en donde también se entrevistará con militantes de los partidos de 
izquierda y miembros de la central obrera que le ha brindado su apoyo. 
Mañana el Partido Revolucionario Institucional emitirá los dictámenes sobre sus candidatos a 
diputados, según nos informaron ayer. Es decir, se conocerá la lista definitiva, que con los cambios que se 

hagan de última hora, será prácticamente la que le damos a conocer líneas arriba... Hoy el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, estará en Ciudad Serdán para poner en marcha el programa de aulas 
virtuales en todo el estado. El acto se llevará a cabo en el Centro Escolar Presidente Francisco I. Madero, una 

de las primeras instituciones de su tipo que fueron creadas en los años cincuenta durante el gobierno del 
general Rafael Ávila Camacho… Este fin de semana se llevará a cabo el Consejo Nacional del PRD, en la 
ciudad de México. Se dice que ahí se decidirán las candidaturas para las diputaciones por Puebla. Son muchos 
los aspirantes perredistas y habrá que agregar a las que proponen sus aliados de Morena, PT, Partido 
Movimiento Ciudadano...  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-130212.php  

 

 
 

(En Punto) 
 

Gracias a quién sabe qué quehaceres, los 41 diputados locales se repartieron en su primer año de gestión una 

jugosa bolsa de 36.4 millones de pesos. 
De todos ellos, tan sólo seis se llevaron hasta un millón de pesos, cada uno, mientras que otros obtuvieron solo 
600 mil pesos, correspondientes a la cuestionada partida de apoyo parlamentario extraordinario. 
Afortunados fueron todos, pero aun dentro de ese grupo de 41 hubo algunos todavía más, unos que fueron 
privilegiados. 
¿Nombres de quienes recibieron un millón de pesos adicionales a su salario durante el 2011? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-130212.php
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Ahí le van: 
Los panistas Edgar Antonio Vázquez Hernández -precandidato a diputado federal-, Rafael von Raesfeld Porras y 
Denisse Ortiz Pérez; los priistas Enrique Doger Guerrero y Lauro Sánchez López, presidentes de las comisiones 
de Salud y Hacienda Pública, respectivamente, y el dizque crítico José Juan Espinosa Torres, coordinador de la 
representación parlamentaria del Movimiento Ciudadano (antes partido Convergencia). 

Entre los legisladores que menos recursos recibieron, en contraste, destaca el caso del coordinador de la 
bancada del PRD, José Antonio Gali López, quien recibió 655 mil pesos como apoyo parlamentario 
extraordinario. 
El responsable de esta distribución inequitativa fue Guillermo Aréchiga Santamaría, el ex presidente de la 
extinta Gran Comisión que antes de abandonar su cargo para contender por una senaduría, como anhela, 

debería dar la cara a la sociedad para explicarle el por qué de esas partidas y la causa de esa distribución. 
¿Lo hará? 

*** 
Más le hubiera valido a Ángel Alonso Díaz Caneja no abrir la boca en la reunión que ayer sostuvo Josefina 
Vázquez Mota con la militancia panista del estado. 
En la intervención que tuvo como orador oficial del acto político-partidista, el senador y ex operador de Ernesto 
Cordero se llevó abucheos, rechiflas y expresiones entonadas a coro como "¡eres un burro, eres un burro!", 
cuando reconoció ante la precandidata presidencial ignorar el nombre de los municipios del estado. 
Díaz Caneja fue muy valiente y poco prudente al demandar para él la oportunidad de dirigir el mensaje tan solo 

unos días después de haber agredido, con palabras y acciones, al equipo de precampaña que trabajó para la 
causa de Vázquez Mota en el estado. 
Ayer, cientos de militantes panistas reunidos en el Centro de Convenciones le pasaron la factura. 
Bueno, hasta Roberto Grajales Espina, su compañero de proyectos y misiones, ha de haber sentido pena ajena. 

Eduardo Rivera no habló con el micrófono en mano, pero a diferencia de Dáz Caneja, sólo recibió expresiones 
de respaldo y reconocimiento. 

Y sin abrir la boca. 
*** 
Ayer mismo, en el marco de la visita que la precandidata panista hizo a Puebla, el presidente municipal de la 
capital se llevó los agradecimientos de Vázquez Mota por su "cariño", "acompañamiento" y "confianza" durante 
el proceso interno del PAN. 
Junto con el edil, otra de las mencionadas fue Augusta Valentina Díaz de Rivera, su coordinadora y 
representante. 

"En Puebla hay héroes que desde el inicio del proceso tuvieron el valor, la decisión y la voluntad de apoyarme 
(...) desde el principio sin titubeo nos apoyaron. Hoy somos un gran equipo", fueron las palabras de 
agradecimiento. 
Orgullosos salieron Eduardo Rivera y Augusta Valentina. 

El primero, porque creyó entender que fungirá como líder moral de la campaña; y la segunda, porque con esto 
aviva esperanzas de mandar a Javier Lozano Alarcón hasta el segundo lugar de las fórmulas al Senado. 
A ver si se les hace a los dos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Investiga Fonhapo a Vega Rayet 
Un ex secretario marinista que se ha mostrado imprudente al ir a registrarse como precandidato del PRI a una 
diputación federal es Juan Manuel Vega Rayet. 

Confiado quizá en la evidencia de acuerdos del morenovallismo con otros dos importantes ex funcionarios de la 
Secretaría de Desarrollo Social: Zavala y Márquez, el aspirante a legislador por Izúcar de Matamoros no ha 
reparado en la realidad de sus condiciones políticas y jurídicas.  
Las políticas deberían transmitirle la imposibilidad de ir por un cargo de elección popular en un escenario de 

condena ciudadana en contra de todo aquello ligado al marinismo.  
Salvo contadas excepciones, casi cualquier integrante del gabinete que acompañó al ex gobernador Mario Marín 
estaría encaminado al fracaso electoral. 

Javier López Zavala es el mejor ejemplo. 
Aun con la venia de Casa Puebla, su pasado es el principal obstáculo para que el CEN del PRI le obsequie la 
primera de las dos fórmulas en la contienda por el Senado. 
Así Vega Rayet.  
Como subsecretario primero y secretario después, en la recta final del sexenio marinista, el aspirante a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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diputado tendría que entender las dificultades políticas de su caso. 
Si esas no fueran suficientes, debería voltear también a revisar las jurídicas. 
Tal vez él mismo no lo sepa, pero en los órganos fiscalizadores de la Federación podría estarse documentando 
un posible daño patrimonial en contra del erario por el ejercicio indebido de más de 3 millones de pesos. 
En enero de 2011, cuando Vega Rayet estaba al frente de la Sedeso, el Fideicomiso Fondo Nacional de 

Habitaciones Populares (Fonhapo) solicitó a la dependencia el reintegro de 3 millones 101 mil 200 pesos con 18 
centavos, por el incumplimiento, en 2010, en la ejecución de algunas acciones del programa Piso Firme. 
Vega Rayet argumentó en su momento que había existido un ahorro en la aplicación de los recursos del 
programa, cuando lo que sucedió en realidad fue que no se respetaron las reglas de operación y los beneficios 
se distribuyeron de manera partidista, entre quienes simpatizaban con el proyecto del entonces candidato a 

gobernador. 
Según los sabuesos de Fonhapo, los insumos habrían sido entregados parcialmente, dejando a unas mil 500 

familias en el desamparo. 
Y según esos mismos personajes, que inspeccionaron con singular interés una vez iniciado el gobierno de 
Rafael Moreno Valle, en la Sedeso de Vega Rayet se descubrió un faltante de 43 mil 191 metros cuadrados 
correspondientes al mismo programa. 
Por supuesto, hay más irregularidades. 
En municipios como Tlacuilotepec, Tetela de Ocampo, Zautla y Chignautla, entre otros, se entregaron solo la 
mitad de los bienes previstos.  

¿Qué pasó? 
Pues habrá que preguntarle al ex secretario hoy convertido en aspirante a candidato. 
Si como tendría que ocurrir, el organismo federal requiere a la actual administración el reintegro de esos 3 
millones de pesos, y éstos no se encuentran en las arcas de la Secretaría, Vega Rayet estará entonces en 

problemas. 
Y así, seguro, no le serviría mucho al PRI tenerlo como abanderado. 

 
*** 
Una visita de cortesía fue la que este domingo realizó Josefina Vázquez Mota a Casa Puebla. 
Sumada al encuentro que sostuvieron el viernes en la Ciudad de México, la reunión de ayer muestra a una 
precandidata presidencial del PAN y a un gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, decididos a tender 
puentes de comunicación para salvar las diferencias políticas del pasado. 
Vázquez Mota pretende llegar a Los Pinos y entiende que para eso requiere de la suma de todos los esfuerzos, 

incluidos los del mandatario que apoyó a Ernesto Cordero en la puja interna. 
Y Moreno Valle le apuesta a no enemistarse con quien podría convertirse en una importante aliada para sus 
proyectos futuros. 
La precandidata y el gobernador ya traen acuerdos políticos. 

Eso de ir o no ir a los mítines es, en verdad, lo de menos. 
*** 
Dicen que ahora sí, y casi lo juran, este medio día se resolverá la enorme controversia que ha generado la 

definición de candidatos al Senado en el PRI. 
Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del CEN de ese partido, recibirá en la capital del país a 
una delegación de poblanos con el propósito de destrabar el tema, que ya lleva varias semanas en suspenso. 
No me haga mucho caso, pues ve que este asunto en particular ha dado giros inesperados, pero hasta ayer por 
la noche me aseguraban que Javier López Zavala sí cumplirá su advertencia, y que no aceptará la candidatura 
por la negativa de los dirigentes a cederle la primera de las dos fórmulas. 

Antes de establecer y anunciar un dictamen definitivo, lo que busca el CEN es llegar a un acuerdo político que 
evite fracturas. 
¿Cómo vería entonces a Zavala en la lista de candidatos a diputados plurinominales? 
Considérelo. 
Blanca Alcalá, me platican, no se baja. 

Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
¿Renunció Moreno Valle a promesa del 15 de enero por sus alianzas con Elba Esther y Josefina Vázquez? 
LA DERROTA DE Ernesto Cordero, el triunfo de Josefina Vázquez Mota, y la cancelación de la alianza Enrique 
Peña Nieto-Elba Esther Gordillo, han socavado los cimientos de ese formidable círculo idealmente virtuosa que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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había construido el Gobernador Rafael Moreno Valle y lo convirtió en factótum tripartidista que intervenía y 
decidía, influía o vetaba, apuntalaba o desapuntalaba candidaturas a senadores y diputados en el PRI-PAN-
PANAL. Estrategia que le aseguraba una ruta de acceso a Los Pinos al lado del próximo presidente emanado del 
PRI o PAN. 
CÍRCULO VIRTUOSO QUE ha sufrido un proceso de inevitable desmantelamiento. Sus dos candidatos al senado 

por el PRI-PANAL, Enrique Agüera Ibáñez y Guillermo Aréchiga Santamaría se derrumbaron desde lo más alto 
de su inducido y promocionado encumbramiento. 
LA CLASE POLÍTICA priista salió beneficiada. Sin embargo, ese intempestivo caudal de oportunidades los ha 
empujado por el tobogán de una desenfrenada rebatiña intestina. Tremolina de desprestigios y agravios que ha 
arrollado a sus dirigentes, Juan Carlos Lastiri y Ranulfo Márquez. No hay en el PRI quien ponga orden. Los 

escándalos de ahora serán puntos vulnerables de sus candidatos en una campaña de enconada competencia 
partidista. 

A LOS PANISTAS ESA desarticulación y el triunfo de Josefina Vázquez Mota les ha devuelto el alma al cuerpo, 
especialmente a los que comandan el alcalde Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Mondragón, dirigente estatal, 
quienes ahora tienen mayores posibilidades de filtrar a algunos de sus candidatos, al haberse mantenido 
indeclinables y decididos en la línea josefinista.  
EDUARDO RIVERA DIO un paso trascendental hacia su futuro político a nivel federal y estatal. Salto que podría 
ser temporal y efímero si Vázquez Mota no gana las elecciones. Más vale que contenga con prudencia su 
desbordado optimismo los próximos cuatro meses y medio. 

MORENO VALLE NO perdió, ganó con Ernesto Cordero la mayoría en el Estado; mostró su predominio político. 
Josefina Vázquez llegó ayer a Puebla a tender puentes de reunificación, a fortalecerse con el capital político y el 
apoyo del Ejecutivo estatal, con quien platicó en Casa Puebla. 
MAS TARDE HABLÓ del compromiso del mandatario de apoyar su candidatura y a los candidatos del PAN; y 

enfatizó: "confío en la lealtad y la palabra del gobernador". "Aquí, en Puebla, iniciaré mi campaña electoral en 
abril". Vázquez Mota deberá delegarle su confianza a Moreno Valle si desea obtener buenas cuentas en Puebla.  

AUN ASI, FLOTARAN en un sector del panismo y la memoria histórica de Vázquez Mota los fermentos 
bilaterales de la desconfianza por las malquerencias y rencores que anidaron ella y Elba Esther, a causa de las 
polarizaciones que tuvieron cuando Josefina fue secretaria de Educación. Encontronazos de fama pública que 
validaron el refrán: "mujeres juntas ni difuntas". 
DICHO POPULAR RATIFICADO por Josefina cuando terminante rechazó una posible alianza con la dirigente del 
SNTE, al día siguiente que Peña y la Gordillo cortaron su liga. Ernesto Cordero, candidato de Felipe Calderón y 
de Moreno Valle, confirmó que él sí llevaría como aliada a Elba Esther. 

JOSEFINA ES CANDIDATA aún débil. Felipe Calderón ha echado a caminar su poderosa maquinaria política, 
financiera y mediática con televisoras, sus comentaristas, agencias encuestadoras, columnistas de prensa, para 
repetir la operación manipulación de masas que hace 6 años puso en marcha Vicente Fox para rescatar a 
Calderón del sótano e imponerlo en la presidencia mediante el conteo tramposo de los votos el día de la 

elección. 
LA ESTRATEGIA DE Calderón es muy visible: echar (mañana mismo) al tercer lugar a López Obrador en las 
encuestas; poner a Josefina de tú a tú, de manera gradual, con Peña Nieto. No será fácil por el gigantesco 

desempleo, la recesión económica de 2008, la crisis alimentaria que aflige y agobia a 28 millones de 
mexicanos; su fallida y suicida guerra anticrimen que en 6 años más acabaría de hundir a todo el país en la 
violencia. 
ANDRES MANUEL LOPEZ Obrador, víctima de la guerra sucia mediática hace 6 años, declaró hace unos días: 
"olvídense de nosotros". Sin embargo, el Frente Progresista ha cobrado vigoroso impulso con la incorporación a 
su campaña de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano; y en Puebla, Manuel Bartlett Díaz, candidato a senador, cuyo 

prestigio y reconocimientos entre los poblanos como el gran transformador de Puebla cuando fue gobernador, 
lo han apuntalado como el candidato a vencer. 
INEXISTENTE LA ALIANZA con el PRI, en el PANAL quedaron sus candidaturas disponibles. La tarea del 
mandatario estatal, comprometido a obtener el mayor número de votos para el partido de Elba Esther, está 
empeñada en designar candidatos con perfil competidor, entre los que figuran los dirigentes del SNTE, Erik 

Lara, Cirilo Salas y Cupertino Alejo, y priistas de su círculo como Víctor Hugo Islas Hernández, Rocío García 
Olmedo y Luis Alberto Arriaga. 

EL DIRIGENTE ESTATAL del PRD, Miguel Ángel de la Rosa, continúa solitario con su apoyo de membrete bajo la 
férula gubernamental. 
EL CIRCULO VIRTUOSO que indujo a Moreno Valle -el día de su primer informe- a comprometerse a "no apoyar 
en las campañas a ningún candidato"; a "no arriesgar el progreso y desarrollo del Estado por una elección", ya 
está desmantelado. Es inexistente. 
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NO HAY ALIANZA con el PRI. Ernesto Cordero perdió. El PANAL quedó en la orfandad, sin candidatos, necesita 
su abrigo. El panismo y Josefina Vázquez le exigen buenas cuentas en Puebla. La lucha con los candidatos 
priistas y del frente de izquierda será real y sin cuartel. 
EL NUEVO CIRCULO vicioso de exigencias, presiones y turbulencias inesperadas en que lo ha envuelto el 
torbellino de la sucesión presidencial, obliga a Moreno Valle a establecer nuevas alianzas y equilibrios, a no 

extraviar el rumbo de sus objetivos prioritarios; a consolidar su obra de gobierno, a buscar arribar a Los Pinos 
al lado del próximo presidente, del partido que sea, para sacar vivo su proyecto de largo plazo. 
¿EL NUEVO TEATRO de operaciones electorales le impelerá a romper su espectacular compromiso de 
neutralidad electoral del 15 de enero?... Es evidente que sí 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Finanzas podridas  
*Presumen acarreo a JVM  
(Primera parte)  

¿Nadie por encima de la Ley? Para enjuiciar y acusar de corrupción, enriquecimiento ilícito y peculado a 
funcionarios de la administración marinista (que sin duda es real), se debe tener calidad moral. Y el gobierno 
morenovallista y sus funcionarios lejos están de tenerla. Desde luego el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
y su gabinete no pueden lanzar la primera piedra porque están inmersos en el mismo lodazal.  

La desvergüenza con la que se manejan raya en el cinismo, las anomalías en apenas un año de gobierno son 
incontables. Y cada vez se suman mayores pruebas. La Dirección de Verificación al Comercio Exterior 

dependiente de la Secretaría de Finanzas, a cargo de Roberto Juan Moya Clemente, uno de los integrantes del 
círculo privilegiado de funcionarios cercanos a Moreno Valle Rosas, es una de las que mayores irregularidades 
ha cometido.  
Tal vez por eso el secretario Moya Clemente, al recibir las finanza del Estado de Puebla, de inmediato dijo que 
los números estaban en una situación complicada por los ingresos presupuestados del orden de mil millones de 
pesos, que jamás iban a existir y, por el lado del gasto encontró una suma arriba de 850 millones de pesos no 
documentados. Y como debía cuadrar el presupuesto, la decisión dura que asumió fue la de manos libres en la 

corrupción de sus subalternos y que a continuación enumera La Entrega en una de 2 partes.  
1.- De acuerdo con la política impuesta por el gobernador, el recorte de gastos inició con el segundo año de 
gobierno. Sin embargo al director de Comercio Exterior, Elías Córdoba Escalera, aún no le comunican la 
disposición, porque gasta a manos llenas en sueldos y compensaciones grotescas a familiares y "amigas".  
El caso más palpable es el de su prima Patricia Grajales López, a quien designó como jefa de Dictaminación y 

Clasificación Arancelaria, donde la fina dama se despacha con la cuchara grande. Otro personaje que agradece 
que no le den sino que lo hayan puesto donde hay es Mario Flores Mendoza, que con la bendición del 

todopoderoso Elías, lo designó como visitador, sin importar que cuente con locales en el lugar donde más se 
comercia con mercancía ilegal como es la "Fayuca".  
Uno de los locales propiedad de Mario Flores, es el marcado con el número 169, donde se comercia con 
productos de piratería cien por ciento. Desde luego eso está al margen de la ley. Aunque el gobernador y sus 
"jilgueros" canten que nadie está por encima de la misma. El mandatario pide pruebas aquí se las 
proporcionamos de manera contundente.  

En el mismo lugar ("La Fayuca"), tuvo verificativo el 26 de junio del año pasado un operativo a cargo de uno de 
los más corruptos secretarios como es el de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, en diferentes locales 
que no le entraron con la cuota correspondiente, donde el local de Mario Flores fue uno de los intocables.  
2.- Otro de los afortunados protegidos por el director Elías Córdoba Escalera, elegido para que le haga más 
fructífero el negocio con ganancias para todos, es Jesús Rolando Moreno Ceballos, a quien responsabilizó como 

encargado de verificación de mercancías, persona que carece de la mínima experiencia en lo relacionado al 
departamento, pero que justifica el cargo por compartir al 50 por ciento los cheques de su salario y lo que 

"pesca" con el director de acuerdo con sus propias palabras.  
3.- Y aún hay más, el guardaespaldas de Córdoba Escalera de nombre Sixto Aguilar Viveros y otro de nombre 
Leonardo Guzmán que se dicen ex militares, motivo por el que siempre andan armados sin contar con los 
permisos correspondientes de la SEDENA, se dedican a amedrentar a quienes se atraviesan en las continúas 
parrandas de su jefe.  
Mañana la segunda Entrega de una mínima parte de la corrupción que impera en la Secretaría de Finanzas.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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Reporte del Informante  
Zafarrancho entre operadores. El exceso de alcohol y la prepotencia característica de los operadores del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el todavía senador Ángel Alonso Díaz Caneja y el titular de la 
delegación de la SCT Federal, Roberto "Bobby" Grajales, en compañía de 15 elementos a los que manipulan, 
provocaron que el festejo que hicieron el pasado viernes en el restaurante Cabo San Lucas de la zona de 

Angelópolis con mariachi de por medio finalizara en una batalla campal digna del grotesco espectáculo de lucha 
de la Triple A.  
Ayer domingo de manera cínica los 2 personajes, presumieron el acarreo de gente para el evento de la 
precandidata del PAN a la presidencia de México, Josefina Vázquez Mota. Ambos repartieron dinero en la misma 
proporción de la contienda interna de a mil pesos por cabeza.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Denuncian acoso sexual en Desarrollo Social  
Hay un foco rojo en la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno de Rafael Moreno Valle que más vale 
atiendan o de lo contrario reventará. 

Fuentes de la dependencia reportaron que existen prácticas de acosos laboral y sexual, las cuales se han 
intensificado a partir de la virtual integración de la Sedeso a la Secretaría de Finanzas. 
Las acusaciones se enfocan en la Coordinación General Jurídica, a cargo de Marvin Fernando Sarur Hernández. 
Resulta que cuatro mujeres empezaron a ser víctimas del acoso con ―mensajes cordiales‖ de ―buenos días‖ 
―cómo estás‖ para después pasar a ―qué sexy blusa traes‖, ―qué bien te ves hoy‖. 
Luego, comenzó a invitarlas a comer o salir de viaje con él. 

Cada una de las empleadas se negó, por lo que recibieron más trabajo, inclusive de otras áreas y hasta de la 
administración pasada, en represalia por la ―actitud mala y prepotente‖. 
A estas mujeres les ha ordenado prender el celular hasta los fines de semana para que le puedan contestar. 
Ahora que se plantea la fusión de Sedeso y Finanzas, el "hijo de pu.." del jefe ya amenazó a las cuatro mujeres 
que ante su negativa a salir con él se atuvieran a las consecuencias. 
Así, elaboró una lista de ―amigos‖ para que continúen tras la fusión. 
El tipejo presume sus relaciones con altos funcionarios del gobierno del estado y asegura que hasta aportará 

parte de su sueldo para apoyar las campañas morenovallistas. 

Está tan molesto porque no le hacen caso que ha dejado a las empleadas de su área hasta dos horas más de 
su jornada laboral y las amenazó con despedirlas antes de los cambios. 
Ojalá intervenga el gobernador. 
Que no joda este burócrata  
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7910:denuncian-acoso-
sexual-en-sedeso&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Carmona: ¿marinismo real, o marinismo light?  
A pesar de que hoy se intenta de manera obsesiva lavarle la cara a Darío Carmona y limpiar con agua y jabón 
su pasado marinista, en un afán de integrarlo a como dé lugar a la oferta electoral de Nueva Alianza, es 
evidente que formó parte del círculo más cercano, el más íntimo, del ex gobernador poblano. 

Carmona no sólo fue fundamental en la pasada administración al encabezar por seis años una dependencia 
―prioritaria‖ como la Secretaría de Educación Pública, sino que se convirtió en una presencia constante en las 
celebraciones y reuniones a las que sólo los incondicionales, los pertenecientes a la cerradísima burbuja, tenían 
acceso. 
Darío no sólo asistía feliz, sino que jugaba encantado el papel de patiño, amenizando las fiestas con el 
―vozarrón‖ que cree tener. 
En ocasiones, hasta llegó a cantar vestido de churumbel, para deleite inicial de los asistentes, esos que 

después de la quinta canción buscaban desesperadamente la salida más cercana o maquinaban una excusa 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7910:denuncian-acoso-sexual-en-sedeso&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7910:denuncian-acoso-sexual-en-sedeso&catid=35:alportador&Itemid=70
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creíble para ahuyentarse de ahí y que terminara el suplicio. 
Carmona era de ―los de casa‖ y contaba con todo el cariño y la confianza de Mario Marín Torres. 
Por eso, jamás fue removido de la cartera estatal que maneja mayor presupuesto y en la que, históricamente, 
se han hecho negocios millonarios sin dejar huella aparente, pero que son del dominio público. 
Venta de plazas, aviadores, horas-clase, recategorizaciones, venta de cursos y posgrados y autorizaciones para 

la apertura de institutos, colegios y universidades privadas, así como sobreprecios y compadrazgo en la 
asignación de contratos para la construcción de espacios educativos. 
Todo esto es tan sólo la punta del iceberg de las historias que acompañarán a Carmona si es que el PANAL 
comete el fatal error de integrarlo en su oferta electoral. 
Ha sido precisamente este partido quien desde la campaña local de 2010 y recientemente, una vez rota la 

alianza con el PRI, calificaron al sexenio de Mario Marín como sinónimo de autoritarismo, ineficiencia y 
corrupción, mucha corrupción. 

Parte de las críticas de Nueva Alianza a la gestión marinista tenía que ver con los pésimos resultados obtenidos 
en el sexenio anterior en materia educativa. 
Hablaban de un rezago de más de 400 mil poblanos en materia de alfabetización y las limitaciones en 
infraestructura que impedían que la mayoría de las escuelas asentadas en zonas rurales tuvieran accesoa las 
nuevas tecnologías. 
Criticaron severamente la falta de avance en materia de capacitación de docentes y consideraban esta realidad 
como la principal causa que explicaba el bajísimo nivel de aprovechamiento y desempeño escolar que 

mostraban estudiantes poblanos al momento de ser evaluados. 
¿Quién fue el responsable principal de todo esto? 
¿Quién tenía la obligación de dar resultados y lograr mejores indicadores en la materia? 
Pues el ex Secretario Carmona, próximo candidato del PANAL, férreo crítico de la política educativa aplicada en 

el sexenio de Mario Marín. 
Increíble. 

Por cierto, seguramente en Nueva Alianza argumentarán que Carmona, a diferencia de otros marinistas no 
tiene procesos legales pendientes y que no se han detectado irregularidades comprobadas en el uso de los 
recursos públicos de la dependencia que encabezó. 
Sobra decir que buena parte de los millonarios negocios que en la SEP se hicieron son imposibles de 
comprobar. 
También vale la pena recordar que ni Arango ni García Ramírez fueron perseguidos porque los números en sus 
secretarías no cuadraban. 

Eso lo amarraron bien. 
El gran signo de interrogación aparece en el rubro de la riqueza personal. 
Si Carmona hubiera sido de los perseguidos ¿qué hubieran encontrado las autoridades? 
Más allá de su cercanísima amistad con Fernando González Sánchez, yerno de Elba Esther Gordillo, madrina 

política del gobernador Rafael Moreno Valle, ¿podría Carmona justificar sus activos personales? 
¿Serán reales o parte de la leyenda las casas, los ranchos y demás? 
¿Lo sabrán en el PANAL? 

Lo cierto es que, una vez que se confirme la nominación, será inevitable que se recuerden viejas y muy 
interesantes historias que fueron publicadas en su momento cuando este personaje era titular de la SEP. 
Yo, en lo personal, tengo mis favoritas. 
Valen la pena. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7915&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Primero año de Eduardo Rivera aprobado, pero 
A un año de gobierno municipal del panista Eduardo Rivera, los poblanos aprueban en general su gestión, 
aunque perciben una gran deficiencia en materia de inseguridad, perciben pocos cambios positivos, ven a la 

pavimentación casi como único logro y… al compararlo con el Gobierno del Gobernador Rafael Moreno Valle, 
éste último lo supera con creces. 
Esto -y muchas cosas más- queda demostrado con la Encuesta BEAP® de Evaluación del Primer Año de 

Gobierno Municipal de Eduardo Rivera, levantada la semana pasada (9-10 de febrero) a una muestra 
representativa de ciudadanos del Municipio de Puebla. 
Las siguientes son las principales conclusiones de ese trabajo. 
APROBADO POR LA MITAD 
En primer lugar, los poblanos otorgan una calificación de 7.13 a Eduardo Rivera en su primer año de gobierno. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7915&Itemid=71
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Es una calificación en una escala del 0 al 10, en la que 0 es pésimo y 10 es excelente (como en la escuela). NO 
es un porcentaje, eso bien más adelante. 
El promedio de calificaciones de toda su gestión (la misma pregunta realizada en forma consecutiva varias 
fechas del año) es de 7. No es excelente, pero tampoco es mala: Una calificación para casi cualquier 
gobernante en México… que esté aprobado. 

En la misma escala, los ciudadanos dicen que Eduardo Rivera les inspira confianza para resolver los problemas 
de Puebla con una nota de 6.87. El promedio de todo el año es de 6.77. Es decir, la confianza a futuro es 
menor a su calificación como gobierno. 
Ahora bien, ante la pregunta ―Usted aprueba o desaprueba cómo ha trabajado el Gobierno de Eduardo Rivera a 
un año de gestión‖ (esto SÍ es un porcentaje), el 53 % APRUEBA, mientras que 24.3 % DESAPRUEBA. Un 

17.8 % dijo que más o menos. 5 % no sabe o no contestó. 
Lo anterior puede ser una cifra optimista… aunque también se puede leer como que sólo poco más de la mitad 

de los poblanos aprueban la gestión de Eduardo Rivera y poco menos de la mitad NO lo hace. 
Y lo anterior lo comprobamos cuando preguntamos las razones de cada respuesta. Los que dijeron aprobar al 
gobierno municipal, destacan que hay más obras públicas o la pavimentación. Los que desaprueban dicen que 
no ha hecho un buen trabajo o que no se nota el cambio. Pero los que dicen ―más o menos‖ se refieren en su 
mayoría a cosas negativas también, por lo que habría que sumar esas menciones al ―desaprueba‖. Observar las 
tablas respectivas de menciones. 
¿HAN MEJORADO O HAN EMPEORADO? 

Después preguntamos a los ciudadanos si perciben que algunas de las principales áreas de trabajo a cargo del 
Ayuntamiento capitalino han mejorado o han empeorado en el primer año de gestión de Eduardo Rivera. Los 
resultados fueron: 
La mejor percepción es para ―Pavimentación‖, que ha mejorado para 53.3 % de la población, aunque empeoró 

o sigue igual para una suma de 46.3 %. 
Le sigue ―Recolección de basura‖, que mejoró para 48.8 %, aunque empeoró o sigue igual para una suma de 

50.6 % (cabe mencionar que ese servicio NO lo otorga el Gobierno Municipal sino que es concesionado a dos 
empresas privadas desde hace cinco gestiones municipales). 
―Obras y servicios públicos‖ en general, mejoró para 45.3 % de la gente. El ―Trabajo del DIF Municipal‖ mejoró 
para 40.7 %. ―Bacheo de calles‖ mejoró solo para 38.8 %. 
El ―Alumbrado Público‖ mejoró para 37.4 % (o sea que empeoró o sigue igual para 60.8 %... ese servicio 
tampoco lo brinda directamente el Ayuntamiento, pues hay una concesión a otra empresa privada). 
El ―Combate a la corrupción‖ ha mejorado solo para 30.8 % de la gente, pero para una suma de 62.6 % ha 

empeorado o sigue igual. 
La peor percepción ciudadana es para ―Policía Municipal‖, que solo ha mejorado para 26.4 %, pero sigue igual o 
ha empeorado para 69.1 %. Y desde luego, para los ―Agentes de Tránsito‖ que han mejorado solamente para 
21.2 % de la sociedad, pero han empeorado o siguen igual para 68.3 %. 

Observar bien las tablas respectivas de la anterior pregunta. Ahí también vienen los porcentajes 
correspondientes al ―No sabe‖. 
SÍ HA CUMPLIDO… PERO SOLO LA PAVIMENTACIÓN 

Después preguntamos a los poblanos, tomando en cuenta todo lo anterior, si a un año de Gobierno, Eduardo 
Rivera ha cumplido, ha superado o ha estado por debajo delas expectativas que había de él. Los resultados 
fueron: 
Para un 58 % ha cumplido. Para el 29.3 % ha estado por debajo de lo que se esperaba de él. Y para un 6.8 % 
ha superado las expectativas. 5.8 % no sabe y 0.3 no contestó. 
Sin embargo, después cuestionamos a los encuestados qué tanto ha combatido, el Presidente Municipal 

Eduardo Rivera, los principales problemas de los ciudadanos de Puebla. A lo que dijeron: un mayoritario 60.4 
% que POCO; el 25 % que MUCHO y 10.1 % que NADA. 4.5 % no sabe. 
Posteriormente quisimos saber la percepción social sobre un programa en específico: El Programa de 1000 
Calles pavimentadas. Quizás el programa ―estrella‖ del Ayuntamiento en este primer año de gestión… y creo 
que el único. La pregunta fue: ―¿Usted cree que el Presidente Municipal Eduardo Rivera ha cumplido con su 

Programa de pavimentar 1000 calles? Y las respuestas fueron: 
41.8 % dice que SÍ ha cumplido. 33 % dice que NO. Y 19.4 % dijo que ―más o menos‖. Un 5.8 % no sabe. 

O lo que es lo mismo, un 58.2 % NO respondió que el Presidente ha cumplido con pavimentar 1000 calles. 
Continuando con la misma idea (ver si la población realmente percibe cambios), luego preguntamos: ―¿Ha 
notado algún cambio positivo en la Ciudad de Puebla con el Gobierno de Eduardo Rivera?‖ Y los poblanos 
contestaron: 
Un 48.4 % dijo que SI. 43.6 % dijo que NO. Un 5 % dice que ―más o menos‖. 3 % no sabe. O en otras 
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palabras, un 51.6 % NO respondió que sí ve cambios positivos. ¿Se entiende? 
EN INSEGURIDAD: REPROBADO 
Y mucho de lo anterior (no muy buena percepción del trabajo del actual ayuntamiento) se corrobora con las 
respuestas a la pregunta siguiente: ―¿Cree que ha aumentado o disminuido el índice de delincuencia en la 
ciudad en este año de Gobierno de Eduardo Rivera?‖. Y fueron: 

50 % dice que HA AUMENTADO. 27.7 % dice que SIGUE IGUAL. 19.3 % RESPONDIÓ QUE ha disminuido. Y 3 % 
no sabe. 
O sea que hay un 77.7 % de la población que dijo que la inseguridad o ha empeorado o sigue igual, durante 
este primer año de gobierno de Eduardo Rivera. Muy preocupante ¿no? 
Después preguntamos sobre el mayor logro y el mayor fracaso del Gobierno Municipal en este primer año. En 

cuanto a logros, un 52.3 % no supo responder. Le siguió ―Pavimentación‖ con 19 % de menciones. 5.3 % dijo 
―Ninguno‖. ―Más seguridad pública‖ 3 %. ―Consolidar buen gobierno‖ o ―Cumplir sus promesas‖ ambas con 2.5 

% de menciones. Resto de ellas en la tabla respectiva. 
Pero destaca que la mayoría de personas o no vean logro alguno o bien, la pavimentación… descuidando 
muchos otros temas. 
Y en cuanto a fracasos, un 72.5 % no supo responder. 8.5 % dijo que ―ninguno‖. 6 % dice que ―aumentó 
inseguridad‖. 2.5 % ―promesas sin cumplir‖. Resto de menciones en tabla correspondiente. 
Pero explicando lo anterior: Que la mayoría de personas no sepa mencionar un fracaso específico, NO quiere 
decir que el Gobierno Municipal no tenga fracasos… sino que la gente NO sabe qué ha hecho en específico. Lo 

único que se ha posicionado –más o menos- es la pavimentación de calles. 
Y… PARA LOS POBLANOS, RAFAEL ES MEJOR QUE LALO 
Y finalmente la comparación: ―Comparando sus gestiones a un año de gobierno… ¿quién cree que ha realizado 
mejor trabajo: El Gobernador Rafael Moreno Valle o el Presidente Municipal Eduardo Rivera?‖ Y las respuestas 

fueron: 
51.5 % dijo que el Gobernador Moreno Valle. Un 21 % dijo que ambos. Y solo 14.5 % respondió 

espontáneamente que el Presidente Eduardo Rivera. 7.8 % dijo que ninguno. 5 % no sabe. 0.3 % no 
respondió. 
Esto es, pues, lo que opinan los poblanos sobre el primer año de gestión de Eduardo Rivera Pérez como 
Presidente Municipal de Puebla. Cada quien puede sacar sus propias conclusiones de lo datos. Nosotros lo único 
que hacemos es preguntar y agrupar porcentajes de respuestas. 
La última opinión es la de Usted. 
LA NOTA AL PIE… 

En el concierto de Emmanuel del sábado por la noche, efectivamente no hubo abucheo al Gobernador cuando el 
cantante anunció su presencia… pero tampoco hubo aplausos. Además, el artista lo dijo cuando había un 
escándalo provocado por la música (lo cual seguramente fue planeado… para prevenir desaguisados). Digo, 
nomás por comentar… 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7911&Itemid=72  

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Impulsan a Manzanilla como candidato a la alcaldía de Puebla 
* Otros aspirantes de RMVR son Riestra, Gali y Aguilar Chedraui 
* Abuchean a Ángel Alonso Díaz Caneja en presencia de JVM 

De las figuras que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha comenzado a impulsar para la 
presidencia municipal de Puebla en los comicios locales del año entrante, es evidente que la de su 
secretario general de gobierno y cuñado, Fernando Manzanilla Prieto, es la prioritaria. 

Para nadie escapa que el mandatario estatal buscará hacerse del control del gobierno de la ciudad 
en las elecciones de 2013, y que en esa tesitura jugará con varias cartas además de la ya mencionada. 
Entre estas hay que mencionar al coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra 
Piña; al secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad; y al secretario de Salud, Jorge Aguilar 

Chedraui. 
Una opción adicional es el actual secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, ya sea desde esta posición del gabinete o desde la Cámara Alta del Congreso 
de la Unión si es que finalmente es nominado como candidato al Senado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7911&Itemid=72
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2042
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La intención del gobernador Moreno Valle es replicar en los comicios locales de 2013 el esquema 
que lo llevó a la gubernatura en 2010. Me refiero a la constitución de una coalición amplia en la que 
participen el PAN, el Panal y hasta el PRD y el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). 
En lo personal no creo que esa alianza electoral vuelva a cuajar, al menos con los mismos partidos, 
pues las condiciones políticas que la motivaron —sumar esfuerzos para derrotar al PRI e impedir la continuidad 

del marinismo en Casa Puebla— hoy ya no existen. 
Para lograr su propósito, el gobernador tendrá que sortear algunos obstáculos, entre ellos su no muy 
buena relación con la dirigencia estatal y municipal del PAN, y el alcalde Eduardo Rivera Pérez que 
también buscará que uno de los suyos sea quien lo suceda en el cargo. 
Hoy por hoy la mayor dificultad que enfrenta Moreno Valle con sus prospectos para lograr la 

candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, es que tres de sus cartas carecen de militancia 
panista. 

Su cuñado y secretario general de gobierno no es miembro activo ni adherente del PAN; tampoco lo 
son su secretario de Infraestructura y su secretario de Salud. Fernando Manzanilla Prieto fue 
incluso miembro de la dirigencia nacional de Convergencia, cuando este partido era presidido por Luis 
Maldonado Venegas. José Antonio Gali estuvo ligado en el pasado con el PRI, y ahora familiarmente con el 
PRD, pues su hijo José Antonio Gali López es el coordinador del PRD en el Congreso del estado. 
Las únicas cartas panistas del gobernador Moreno Valle son Mario Riestra Piña y Pablo Rodríguez 
Regordosa. Al primero se le percibe como muy cercano al gobernador y poco a las estructuras y grupos 

tradicionales del PAN, lo que le resta liderazgo entre la militancia panista. El segundo se ha desgastado y 
perdido interlocución, pues ha fracasado como mediador entre el gobernador y la dirigencia estatal panista. 
La intención de apuntalar las aspiraciones de Fernando Manzanilla como candidato a la alcaldía 
poblana se han hecho explícitas desde hace unos veinte días con los boletines e invitaciones que difunde su 

área de Comunicación Social y Relaciones Públicas, informando de las giras y actividades que el secretario 
general de gobierno realiza en colonias populares y juntas auxiliares de la capital. 

Este domingo para no ir muy lejos Fernando Manzanilla aprovechó la mañana para hacer una “visita de 
trabajo” a la junta auxiliar de La Libertad, evento para el cual puso a disposición de los reporteros y 
camarógrafos una unidad de transporte. Llama la atención que a estas giras por la ciudad de Puebla, de 
atención y solución de problemas, se llevan al margen del ayuntamiento de Puebla o sin la 
participación de funcionarios municipales. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 13 de Febrero de 2012 

 
 

 32 

 
Los obstáculos que el secretario general de gobierno tendrá que sortear para convertirse en candidato 
del PAN o de una coalición que incluya a los panistas no son pocos. 

 

 
De entrada su parentesco con el mandatario estatal. En segundo lugar su desarraigo de la 
Angelópolis, a la que regresó en 2010 para coordinar campaña de su cuñado; su ya mencionada falta de 

militancia panista, y sus desencuentros con la dirigencia estatal y municipal del blanquiazul, en el 
marco de la renovación del Consejo Estatal del PAN y la creación del partido estatal Compromiso por Puebla. 
EN CORTO 
Tres cuestiones llamaron la atención en la reunión que la candidata del PAN a la presidencia de la 

http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/02/01/120212-corte02.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2048
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2047
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2046
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2045
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2044
http://e-consulta.com/blogs/corte/?attachment_id=2043
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República, Josefina Vázquez Mota, encabezó hoy con la militancia de su partido en el Centro de 
Convenciones de Puebla. 
Una fue la abucheada que durante su presentación y discurso se llevó el senador Ángel Alonso Díaz 
Caneja, quien arribó al recinto en compañía de Vázquez Mota, y luego estuvo sentado junto a ella. 
Otra fue la ausencia del gobernador Rafael Moreno Valle en el acto, a pesar de que por la mañana se 

reunió en privado con la candidata del PAN a la presidencia de la República en Casa Puebla. 
Y la tercera fue la ovación que los asistentes al Centro de Convenciones de Puebla tributaron al 
alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez durante su presentación y mensaje. 
*** 
Este fin de semana el periódico Reforma volvió cuestionar el excesivo gasto propagandístico del 

gobernador Rafael Moreno Valle con motivo de su primer informe de gobierno, en un par de reportajes de 
su suplemento político Enfoque. En el titulado Promoción e Imagen se dice que la inversión publicitaria 

del mandatario estatal es comparable con la efectuada por Enrique Peña Nieto a su paso por el 
gobierno del Estado de México, y en el otro encabezado La transformación no ha llegado se destaca que el 
gobernador Moreno Valle ha incumplido al igual que sus homólogos aliancistas de Oaxaca y Sinaloa 
con la conformación de un gabinete plural, al margen afiliaciones partidistas, con el compromiso de ejercer 
los recursos públicos de manera transparente, austera y responsable, y con la ciudadanización de los órganos 
electorales, de derechos humanos y de rendición de cuentas. 
*** 

Simón dice: 
―La fuerza que no va guíada por la prudencia, cae por su propio peso.‖ 
Quinto Horacio Flaco (65 AC-8 AC) Poeta latino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

PRD: corrupción, impunidad e imposición 
Hoy en este espacio publicamos –completo- el resolutivo CU-CNE-12/308/2011 de la Comisión Nacional 
Electoral del PRD, que preside Iván Textla Solís, emitido el pasado 2 de diciembre y mediante el cual dicho 
órgano avala a los nuevos integrantes del Consejo Estatal del sol azteca en Puebla para este electorero 
2012. 
Lo curioso es que a pesar de la impugnación que la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) hizo ante 
el Tribunal Federal Electoral, por todas las anomalías registradas en las pasadas elecciones internas y que aún 

no se resuelven, el grupo dominante en el PRD, Nueva Izquierda (NI) –a cuyos integrantes mejor se les conoce 

como “Los Chuchos”, por Jesús Ortega y Jesús Zambrano-, quiere adelantar para esta misma semana la 
instalación del Consejo Estatal, dando un albazo al resto de las tribus. 
Detrás de la nueva maniobra de imposición está, como siempre, el cacique del perredismo poblano, Luis 
Miguel Barbosa Huerta, quien nuevamente tiene la encomienda por parte de NI de asegurar el control total del 
partido en el estado gobernado por Rafael Moreno Valle, pues eso asegura el control total de las candidaturas y 

de las jugosas prerrogativas, de las cuales nada o muy poco se rinden cuentas. 
La prisa es porque ya tienen los tiempos encima y este fin de semana hubo Consejo Nacional; además, la 
designación de los candidatos a diputados federales y senadores va muy retrasada, en parte por los pleitos 
entre los líderes y principales miembros de todas las corrientes que, enfrentadas a NI, pelean con uñas y dientes 
por un espacio. 
La gran novedad de este proceso interno 2012 es que “Los Chuchos” se han partido en dos en Puebla, por las 
ambiciones políticas y económicas desatadas; la unidad entre la Gran Tribu es cosa del pasado. 

Barbosa y su fiel escudero, el diputado Erik Cotoñeto, encabezan un bando; el otro lo lidera –aunque con apuros 

y muchas, muchas limitaciones- Miguel Ángel de la Rosa, a quien Barbosa manejó como títere hasta 
encumbrarlo como dirigente estatal del PRD y que ahora ya presume sus caballos y ya camina solo gracias a 
sus buenas relaciones con Casa Aguayo, especialmente con el subsecretario Mario Rincón. 
Desde hace varias semanas, además, Barbosa Huerta tiene pleito con uno de los líderes nacionales de Nueva 
Izquierda: Jesús Zambrano. ¿La razón? No lo quiere para senador plurinominal por Puebla. Pero encuentra 
protección e impulso en Jesús Ortega, de quien es abogado y a quien le gestiona los apoyos mensuales –de 

varios ceros- que varios gobernadores del país ―donan‖ a ―Los Chuchos‖. 
Por eso, y antes que otra cosa suceda, su decisión está tomada: Barbosa quiere que la señora Socorro 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27425:evidencia-enfoque-derroche-publicitario-de-moreno-valle-en-su-primer-a%C3%B1o&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27425:evidencia-enfoque-derroche-publicitario-de-moreno-valle-en-su-primer-a%C3%B1o&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27425:evidencia-enfoque-derroche-publicitario-de-moreno-valle-en-su-primer-a%C3%B1o&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Quezada González sea la próxima dirigente estatal del PRD. De ahí el pretendido madruguete en la 
instalación del Consejo Estatal, donde según el resolutivo mencionado tiene mayoría. 
Desde el pasado viernes, el diputado Cotoñeto está convocando a los consejeros estatales con la 
complicidad de Roxana Luna –a quien a cambio le prometen apoyo para la diputación plurinominal- para ungir 
esta misma semana a Quezada y seguir manteniendo el control del partido. 

Grupos como “Los Bejarano” comentan que Barbosa Huerta anda “enojado” con el gobierno de Moreno 
Valle, pues no le han dado todo lo que ha pedido y que según él se merece por haber traicionado a Mario Marín y 
a Javier López Zavala, con quienes traía acuerdo, para empujar en 2010 la coalición “Compromiso por 
Puebla”. 
Por eso quiere garantizar nuevamente la dirección del sol azteca para supuestamente alejarse del –ahora- ―mal 

gobierno‖. De esta forma empezará a simular que critica a Moreno Valle, pero sólo para negociar más dinero, 
dizque para la campaña electoral 2012. 

De lograr su cometido, Barbosa Huerta, Erik Cotoñeto y Socorro Quezada tendrían el control del sol azteca 
hasta el 2015. 
Se apoderarías, entre otras cosas, de las finanzas y todas las prerrogativas que están por llegar al partido: las 
del IFE y las de la estructura electoral del candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, que ya 
manejan en todos los distritos electorales de Puebla. 
Para dar una idea del tamaño del tamal, en la última gestión –la de Miguel Ángel de la Rosa- se manejaron más 
de 12 millones de pesos por concepto de prerrogativas propias y apoyos electorales extras. 

En la mira de Barbosa Huerta está también, por supuesto, el 2013: y es que de él, y de Nueva Izquierda, 
dependerá la elección de los candidatos para las próximas elecciones locales, con el atractivo detalle de la 
ampliación del periodo de tres a cuatro años y medio en el caso de los nuevos presidentes municipales, que 
pueden otorgar obra pública y contratos de todo tipo.  

El profesor Jorge Méndez Spínola, dirigente en Puebla de la corriente Izquierda Democrática Nacional, tiene 
denunciados a Barbosa y Cotoñete por girar y endosar cheques del propio PRD, que pusieron a su nombre y 

luego fueron cobrados cínicamente por los asistentes del segundo, es decir, del diputado Cotoñete. 
Nada raro en el PRD poblano, donde la corrupción, la impunidad y la imposición ya han echado raíces. 
¿Podrán el resto de las tribus del sol azteca poblano impedir la enésima imposición de Barbosa Huerta? 
¿Se rebelarán o nuevamente van a aceptar el secuestro del partido? 
Por lo pronto, Dolores Padierna, Martha García Rocha, Izquierda Social y otros grupos y líderes del 
perredismo van a presentar en las siguientes horas una serie de impugnaciones ante la dirigencia nacional 
para que intervenga y maneje el ya de por sí amañado proceso de relevo en la dirección estatal. 

Ojalá se apuren, porque la maquinaria de “Los Chuchos” ya se puso a andar y ya está lista para volver a 
aplastar y apoderarse de un partido sin remedio, eterna fuente de negocios personales y plataforma política para 
un grupúsculo obsesionado hasta la médula por el poder y el dinero. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Moreno Valle, titiritero de Puebla  
Corrupción, divino tesoro, así intitulé la novela cuya publicación me retrasó Rafael Moreno Valle. 

Pero no piense mal el lector. No, él no metió mano. Lo que ocurrió fue que cuando ya estaba lista la 
impresión corroboré que el gobernador es el que maneja la cruceta que controla y mueve los hilos 
de la política poblana. Entonces, a partir de esta apreciación, me vi obligado a reestructurar la 
trama para enriquecer la vida del personaje central, que es un gobernador precisamente. Su 
nombre: Herminio de la Cruz y Tlacuilo. Su estado: Puebla. 
Pero como eso es otro cantar mejor invito al lector a que juntos recordemos algunos hechos que sustentan 
aquello de que Moreno Valle es el gran titiritero, definición ajena a cualquier sentido desdeñoso u ofensivo. 

Cuando Moreno Valle llegó al gobierno de Puebla, ya traía un largo camino andado. Primero dentro del 
laberíntico PRI donde la disciplina y la simulación suelen ser dos de los requerimientos para ocupar los niveles 

de ese organismo político; conoció bien los intríngulis pues. Fallado su propósito priista, se adicionó a la 
lideresa magisterial e inició su tránsito por los caminos del PAN valiéndose de la influencia, negociaciones y 
pactos que Elba Esther Gordillo hizo con Felipe Calderón; el propio Rafael, uno de ellos. Y ya metido en ese 
camino, se dio tiempo para afianzar sus relaciones y amistades con la nomenclatura del Partido Verde 

Ecologista, así como con la facción concertadora del PRD. 
Como buen estratega rodeado de otros estrategas también buenos, Moreno Valle incluyó en su plan el apartado 
que podríamos llamar ―control partidista‖. La intención: afianzarse y manejar los hilos de la política local, 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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siempre con los ojos bien abiertos y fijos en el futuro, o sea en el proceso electoral del 2018. 
Por si considera arbitrario mi resumen, aquí le van algunos datos llamémosle fundamentales. 
No hay duda que las dirigencias del PAN, Panal, Verde Ecologista, PRD y PRI sirven a ese objetivo que linda 
entre lo personal y lo público, entre lo burocrático y lo político. Y aunque los ―líderes‖ de cada partido no 
pactaron sus acuerdos, Rafael puso en práctica su sagacidad, inteligencia, audacia y agresividad para 

controlarlos. ¿Cómo? Pues siguiendo el ejemplo de Bill Clinton, a quien alguien por ahí le endilgó el epíteto de 
―histrión de la empatía‖ basándose en sus artes para convocar y unir a las corrientes políticas distintas. En esto 
me baso para decir que Moreno Valle no se queda atrás, ―cualidades‖ que le permitieron usar su encanto con el 
fin de convencer a las cabezas de la clase política nacional y, en consecuencia, manejar a los dirigentes de 
varios de los partidos locales. 

Y los hilos se mueven 
O qué, ¿alguien podría decir que Juan Carlos Lastiri es adversario político del gobernador? ¿O suponer que 

Miguel Ángel de la Rosa, Gerardo Islas y Juan Carlos Natale son sus rivales ideológicos? No lo creo. Está 
comprobado que los cuatro actúan para favorecer y apoyar las acciones del mandatario poblano, unos de 
manera directa y otros poniéndose el disfraz que les autoriza usar el Secretario General de Gobierno. O para 
ser positivo diré que Lastiri está obligado a no perder de vista el expediente negro que contiene vida y milagros 
de los marinistas; que a De la Rosa no le queda mas que respetar el pacto personal y también el político–
partidista; que Islas actúa conforme el papel que le asignaron quienes fueron sus jefes en la campaña 
morenovallista; y que Natale encajó perfecto en el ámbito de la familia verdolaga donde los influyentes Jorge 

Kahwagi y Cabalán Macari son factores de decisión. 
Si lo dicho fuese insuficiente, agregue a la lista el nuevo partido (Compromiso por Puebla), proyecto que, no 
obstante la negativa oficial que nadie se traga, nació en el mismísimo seno del morenovallismo. Dejo para otra 
ocasión este tema con muchas aristas y concluyo con otros hilos suspendidos de la cruceta de marras: 

Los poderes 
Este apartado requiere de algo parecido a un ensayo; empero, como me faltaría espacio sólo diré cómo el 

hecho suele imponerse al derecho. 
En el poder Legislativo se trabaja de acuerdo a la línea del gobernador. Desapareció el debate y en su lugar se 
impuso el acuerdo previo y ―de a bigote‖ suscrito en las oficinas del poder Ejecutivo. Por disciplina (conste que 
no digo ineficiencia o mansedumbre o indignidad o ignorancia) no se estudian ni profundizan las iniciativas del 
gobernador, razón por la cual lo legislado ha sido la causa de desgastes públicos, tanto en la imagen de los 
líderes de las fracciones parlamentarias como la del propio Rafael Moreno Valle. El fantasma de Polichinela 
ronda en ese edificio de reminiscencias moriscas. 

En el poder Judicial también se escuchan las rancheras entonadas en Casa Puebla. O como en sus tiempos lo 
dijo Mario Marín, se oye y se siente el tronido de los chicharrones del gobernador, sonidos que han empezado a 
desportillar la dignidad de algunos magistrados, los que preferirían ―morir de pie que vivir de rodillas‖. 
¿Ve usted? Hay varios hilos en la política poblana, todos manejados por el poder de un sólo hombre, efecto que 

pone en entredicho al sistema republicano que abarca al estado de Puebla. 
Bajo protesta de decir verdad, afirmo que el control (que no liderazgo) ejercido por Rafael Moreno Valle, es un 
caso inédito y por ello digno de novelarlo. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27466:moreno-valle-titiritero-de-
puebla&Itemid=333 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
¿Votaría una mujer por otra mujer? 
Con la candidatura a la Presidencia de la República de una mujer, la que representa al Partido Acción Nacional, 
se ha desatado una interesante polémica. 
Como decimos en el título de esta colaboración: ¿Votaría una mujer por otra mujer? Las mujeres somos más 

exigentes y críticas con nuestras congéneres (si no pregúntele a Blanca Alcalá). Entre las féminas se escuchan 
expresiones como las siguientes: porque soy mujer, nunca votaría por Josefina Vázquez; porque la conozco, 

nunca votaría por ella (Elba Esther Gordillo); no votaría por ella porque me cae gorda; no votaría por ella 
porque me parece hipócrita con su sonrisa constante y fingida como de monja arrepentida; cuerpo de mujer no 
significa en automático conciencia de género. O no votaría por alguien que representa lo más arcaico y 
conservador de la política de México, que ha ido siempre en contra de los derechos de las mujeres, 

independientemente del género.    
En los primeros casos se trata de una percepción subjetiva que hace que se cuestione la capacidad y 
trayectoria de una mujer para ocupar un cargo político. Casi siempre que alguien sin un previo trabajo político 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27466:moreno-valle-titiritero-de-puebla&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27466:moreno-valle-titiritero-de-puebla&Itemid=333
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aparece como candidata a un puesto de elección popular, se suele decir: ¿Con quién se habrá acostado? O ¿con 
cuánto colaboró con la campaña?  Recordemos el dicho antifeminista de que ―seré diputada acuésteme lo que 
me acueste‖, mismo que ahora se aplica indistintamente a ambos sexos. 
Josefina trabajaba como promotora y capacitadora de Pinturas Comex, empresa familiar, cuando a los 38 años 
apareció como candidata a una diputación federal plurinominal y posteriormente vice coordinadora del grupo 

parlamentario del PAN. Después fue secretaria de Desarrollo Social y también de Educación Pública. Repitió en 
la diputación federal a donde llegó como plurinominal para ser la coordinadora de los panistas. Así que nunca 
se ha ganado un puesto de elección popular. Cuando fue coordinadora de la campaña de Felipe Calderón, el 
equipo la conocía como ―la pistolita‖, porque disparaba palabras a la menor provocación y al final no se sabía lo 
que dijo. ¿Algo que ver con su participación en los debates? 

También se cuestiona el desempeño de una mujer como esposa, madre y política exitosa, el equilibrio entre las 
tres circunstancias es poco menos que imposible ya que siempre hay que escoger. Por ello muchas de las 

mujeres que tienen cargos políticos importantes son solteras, madres solteras, divorciadas o viudas (alguna de 
ellas tuvo la pena de que su esposo se suicidara por no soportar las presiones de la actividad laboral de su 
brillante esposa), Josefina escribió un libro titulado ―Dios mío hazme viuda‖, ¿será que ya le  estorbaba el 
marido? 
En el caso de la candidata del PAN los cuestionamientos sobre su desempeño como madre de tres hijas, una de 
ellas con obesidad mórbida, a la que escondió de las cámaras de la revista Quién, los han hecho articulistas 
hombres y todavía, que yo sepa, ninguna mujer.  

La encuestadora Consulta Mitofsky, en su medición realizada entre el 6 y el 8 de febrero después de que el PAN 
definió a su candidata a la presidencia, encontró que las preferencias fueron: Peña Nieto 40.4; Vázquez Mota 
24% y 17.7% por López Obrador. Si las preferencias se ven a la luz del sexo de la persona encuestada, se 
observa que el 41.1% de los hombres se inclinan por Peña Nieto, el 22.8% por Vázquez Mota y el 16.9% por 

López Obrador. Por lo que toca a las mujeres el 39.7 % dice estar con Peña Nieto, el 25.1% con Josefina y el 
16.9 % con Andrés Manuel. Como se puede ver las mujeres no votan por las mujeres sólo por su condición de 

tales, ya que muchas mujeres han estado en contra de respetar los derechos de las mujeres. 
El PAN enemigo de los derechos de las mujeres 
El partido Acción Nacional se ha distinguido por apoyar políticas que atentan contra la libertad y el respeto a los 
derechos femeninos. Su actitud en contra de la despenalización del aborto y por el contrario la criminalización 
de las mujeres que recurren a ello en un acto de desesperación, ha sido constante. Por las reformas 
constitucionales propuestas por los diputados panistas, en Puebla se encuentran encarceladas varias mujeres. 
Cuando se discutía en el Congreso del estado el que se quitara de las actas de nacimiento la leyenda de hijos 

bastardos, las panistas se presentaron en la sede del mismo protestando a cacerolazos por algo que 
consideraban totalmente ajeno a la moral y las buenas costumbres. 
La candidata panista cargará con la oposición de las mujeres liberales por estos conceptos de su partido, así 
como la insistencia en acabar con el Estado laico; recordemos que ella llamó a sus seguidores a levantarse 

temprano para ir a misa y después ir a votar por ella. La candidata a jefe de gobierno del Distrito Federal, 
Isabel Miranda de Wallace, se pronunció respetuosa del derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo, e 
inmediatamente se le fueron encima los dirigentes panistas exigiéndole retractarse.  

Las mujeres liberales del Distrito Federal manifestaron que la candidatura de Josefina Vázquez Mota pone en 
entredicho la defensa de los derechos sexuales y reproductivos, toda vez que la trayectoria política de la 
panista ha sido congruente con el ideario de su partido, el cual está en contra del derecho de las mujeres a 
decidir sobre su propio cuerpo. Y fue durante el tiempo en que fue coordinadora del PAN que se aprobaron 
reformas a las constituciones de 17 estados que criminalizan a las mujeres por interrumpir su embarazo. Se 
comenta que el PANAL podría postular a una  mujer liberal para cuestionar a la panista sobre estos temas sin 

las limitaciones que implican la caballerosidad de sus oponentes. 
Si a eso le agregamos que dice que continuará con la ―exitosa política‖ de Felipe Calderón y agradece a él y a 
su esposa, su gran amiga Margarita Zavala su apoyo, la tiene muy difícil con las mujeres y con los electores 
hartos de la política errónea de Calderón. 
Calderón ha dejado un país en estado de alarma, tanto en materia de empleo, de pobreza y de seguridad. En el 

aniversario de la marcha de la lealtad, en donde por cierto vimos a una patética caricatura de Madero, o tal vez 
de Napoleón por lo del caballo blanco, el Secretario de la Defensa Nacional, declaró: ―En algunas regiones del 

país, la delincuencia organizada se apropió de las Instituciones del Estado‖. Esta afirmación demuestra que la 
guerra contra el narcotráfico de Felipe Calderón ha sido un completo fracaso, representa una intención de 
causar miedo en la población para que no se presenten a votar y una justificación anticipada de que se pueden 
anular los comicios para que continúe la guerra al narcotráfico. 
Las acciones y resultados en un cargo público, no dependen del género, sino de la ideología y la capacidad de 
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los actores políticos. Sus convicciones conservadoras o liberales, de izquierda o de derecha, son las que hacen 
que los electores se inclinen por quien sostenga las que ellos consideren mejor. Así que por Josefina no votaran 
las mujeres por ser una de ellas, sino aquellas que coincidan con sus convicciones y que por su educación o 
trayectoria sean enemigas de respetar los derechos de las mujeres a decidir sobre su cuerpo y, 
paradójicamente, los hombres misóginos que defienden a ultranza esos conceptos decimonónicos. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el secretario de los Servicios de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, no debería dejarse 
amedrentar por la dirigencia del sindicato de Salud que en complicidad con uno de los directivos médicos 

pretende mantener acéfala la Dirección del Hospital General Sur que tiene más de un año sin titular. 
Acostumbrados a las prebendas, los líderes del sindicato presionan a las autoridades de salud para impedir se 
nombre al nuevo director porque prefieren mantener este centro hospitalario con rezagos y sin orden 
administrativa, que contraviene a las metas de Aguilar Chedraui en la SSEP.  
Que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez refrendó su cercanía con la virtual candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota al permanecer muy cerca de la diputada federal licencia durante la gira de trabajo de la 

unidad en ciudad capital del estado. 
Lamentablemente le atribuyen la porra para abuchear a Díaz Caneja, pese al acuerdo de marchar juntos, con el 
consecuente cobro de facturas el próximo domingo cuando se midan Javier Lozano Alarcón y Valentina 

Augusta Díaz de Rivera, donde se refrenderá la fuerza corderista.  
que el director regional del Sistema Estatal de Protección Civil para 17 municipios de la Sierra Norte del estado, 
Álvaro Díaz Conti, debería conocer mejor la zona serrana donde compañías contratistas de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) han ocasionado daños al medio ambiente por el derrame de combustóleo. 

Que con la participación de Ángel Alonso Díaz Caneja como uno de los principales oradores durante el 
encuentro de Josefina Vázquez Mota con el panismo, el mensaje del morenovallismo es claro para sanar las 
heridas que dejó la contienda interna y respaldar la campaña presidencial de Chepina. 
La restricción auto impuesta por el mandatario poblano de marginarse de la contienda electoral no debería 
interpretarse como un abandono a su suerte a los candidatos albiazules, como quedó demostrado en el encuentro 
privado entre él y Vázquez Mota. 
http://impreso.milenio.com/node/9111690  

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Lastiri y la meta del millón 
La ausencia de un primer priista el estado y la orfandad presidencial han forzado en el PRI nuevos liderazgos para 
mantener un equilibrio político entre los diferentes grupos por la designación de candidatos al Senado y en los 16 

distritos electorales. 
No exento de cuestionamientos por los principales actores involucrados en las encuestas de medición, 
principalmente quienes tienen menos posibilidades reales de ser postulados, el dirigente estatal Juan Carlos 
Lastiri Quirós se ha legitimado en los hechos. 
El también diputado federal ha hecho valor su autoridad como dirigente partidista, no sólo entre sus 
correligionarios en la entidad, sino con las altas esperas partidistas, posterior a la recomposición de la cúpula 
nacional con Pedro Joaquín Coldwell y los cercanos del peñanietismo mexiquense en el CEN. 

La capacidad de operación política no podría ser posible sin el oficio político partidista de Lastiri Quirós, quien ha 
generado una sinergia con Luis Videgaray Caso, coordinador general de campaña y uno de los hombres fuertes 
del precandidato único presidencial Enrique Peña Nieto. 

La relación de Lastiri con Videgaray no es nueva, se han afianzado las relaciones entre ambos por la empatía que 
traen desde la Cámara de Diputados en San Lázaro donde son compañeros de bancada. 
Esta relación sin duda apuntalará la contienda constitucional en el estado para lograr la cifra superior al millón de 
votos a favor de Peña Nieto, meta comprometida por el priismo poblano en la contienda del 1 de julio. 

La tarea se antoja colosal, particularmente en este momento inédito que vive el priismo en toda historia 
caracterizado por la falta de frenos y manotazos en la mesa que provenían desde casa Puebla, para poner orden 
a todo tipo de manifestación. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9111690
http://impreso.milenio.com/
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Una bolsa de un millón de votos implicará para los priistas dirigidos por Juan Carlos Lastiri tener en los 
abanderados al Senado de la República y en los 16 distritos electorales a candidato que sean motores y no lastres 
para la campaña presidencial, como en su momento lo demandó a los priistas locales el entonces abanderado 
presidencial Roberto Madrazo Pintado. 
A diferencia de las elecciones locales a gobernador, Congreso local y 217 presidentes municipales, como ocurrió 

en julio de 2010, cuando el PRI alcanzó su mayor techo de votantes, en las presidenciales y legislativas federales 
de este año el principal motor en Peña Nieto con el mayor porcentaje en la intención del voto, pero con un 
gobierno estatal que no es del PRI. 
http://impreso.milenio.com/node/9111693 
  

(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 
 

Bachillerato universal, escenario deseable  
Esta semana el presidente Felipe Calderón signó el decreto que modifica los artículos 3° y 31° para hacer 
obligatoria la educación media superior. La reforma contempla un periodo de transición desde el ciclo escolar 
2012-2013 hasta 2022, cuando –de acuerdo con el plan– se habrá logrado la cobertura al cien%. Para 2015, la 
cobertura al menos alcanzaría 85%. 
El carácter obligatorio de la educación media superior nos lleva a un escenario deseable: que toda la población 
cuente con preparatoria. Es encomiable, si nos remitimos a un diagnóstico del estado que guarda el nivel medio 

superior en el país. Hay indicadores claros: no sólo se tiene que elevar la cobertura, también el desempeño 
educativo en calidad y equidad. 
La educación media superior en México registra el mayor déficit y rezago del sistema educativo. Y sin lugar a 
dudas el indicador más lamentable y concluyente es el fenómeno de la deserción, cuyas cifras anuales oscilan en 

más de 605 mil estudiantes de entre 15 y 17 años, a los que se suman 1.2 millones que no se inscribieron al 
bachillerato a pesar de que concluyeron la secundaria. 

El ―bono demográfico‖ comienza a diluirse: más de 19 millones de jóvenes entre 15 y 29 años no cuenta con 
bachillerato, que en los hechos se constituye en obstáculo para aspirar a mejores perspectivas de salario y a una 
fuente laboral estable, sobre todo se considera que cada año más de un millón de jóvenes se dan a la tarea de 
encontrar empleo en un país que sólo crea 350 fuentes de trabajo. Junto con Turquía, nuestro país destaca por 
contar con el mayor porcentaje de jóvenes sin bachillerato. 
Hoy estamos lejanos de los estándares educativos centrados en la calidad y equidad en el desarrollo de 
capacidades y habilidades para aplicar conocimientos a situaciones propias de la vida social y laboral. El 

lanzamiento del portal de la Preparatoria Abierta en Línea por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
es una opción viable que habrá que evaluar. 
El compromiso del Estado es revertir el empobrecimiento de los sistemas educativos. Si se quiere dar vida al 
decreto y que éste avance en la dirección correcta, se requiere de mayor inversión desde preescolar hasta la 

educación superior, así como estrategias transversales: acceso a vivienda, salud, bienestar social y apertura del 
mercado laboral. 
http://impreso.milenio.com/node/9111615 

 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Perredistas en aprietos  
Si el PRD poblano no designa a su nuevo dirigente estatal antes que concluya el mentado mes del amor y la 
amistad (febrero), en sustitución del malogrado, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, su Comisión Política 
Nacional enviará -en menos de 15 días- a un delegado que se encargue de las cosas y de los próximos comicios 
federales en la localidad. 

El ultimátum ya está hecho y mete en serios aprietos a los perredistas que mandan en Puebla, es decir, a Nueva 
Izquierda (NI), toda vez que el cabildeo con el resto de las corrientes para sacar a un candidato de unidad aún 
está en pañales. 
Los pupilos de Luis Miguel Barbosa Huerta, uno de los comisionados nacionales perredistas y aún dueño de la 
franquicia perredista en la entidad, tienen hasta el 28 de febrero para designar al heredero del tal De la Rosa. 
Y es que desde el sábado 4 de febrero, en Benjamín Franklin 84, de la colonia Escandón, Delegación Miguel 
Hidalgo (la sede perredista nacional), se instaló la primera mesa de diálogo -que corresponde a Puebla- entre las 

http://impreso.milenio.com/node/9111693
http://impreso.milenio.com/node/9111615
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distintas corrientes del sol azteca para definir candidaturas a diputados federales. 
Fue entonces donde se hizo saber la voluntad de Jesús Zambrano Grijalva para los distintos comités 
perredistas, en torno a las candidaturas, particularmente. 
La orden inmediata fue, en el caso de Puebla, que se nombre al nuevo dirigente estatal y de manera paralela se 
designen las candidaturas a diputados federales que le corresponden a su partido. 

La premura del líder nacional perredista se debe a que el próximo viernes 17 de febrero, se instalará el Congreso 
Nacional de su partido, el cual se celebrará los días 18 y 19 de febrero, en donde se abordarán varios temas y se 
validarán las elecciones internas pendientes, como la de la entidad. 
En ese sentido, habrá que decir que ya existen algunos acercamientos y pláticas entre los líderes nacionales de 
NI, de la Agrupación Democrática Nacional (ADN) y del Foro Nuevo Sol, para cerrar filas en torno a las 

candidaturas a diputados federales. 
En Puebla, existe ya un pacto para que entre estas corrientes se definan las ocho candidaturas a diputados 

federales por los distritos que le corresponden en la alianza que tienen con el PT y Movimiento Ciudadano. 
Los distritos que les corresponden son: El Distrito I de Huahuchinango, II de Zacatlán, III de Teziutlán, IV de 
Zacapoaxtla, XI de Puebla, XII de Puebla, XIV de Izúcar de Matamoros y XV de Tehuacán. 
Los candidatos que hasta el momento están amarrados son: Luz María Galloso, para Zacatlán; Gustavo 
Limón, para Teziutlán; Marco Antonio Alejo, en Zacapoaxtla; el XI de Puebla, para Miguel Ángel de la Rosa; 
Jesús Encinas Meneses, en el XII, también de Puebla; Anselmo Venegas, para Izúcar de Matamoros y María 
del Carmen Salazar Romero, para Tehuacán.  

Existe, además, la posibilidad de que el PRD se pueda quedar con la candidatura del Distrito XVI de Ajalpan, 
donde sería designada Elizabeth Gutiérrez Olmos. 
---------------------  
Otras Posdatas: 

En torno a Josefina… 
La visita de Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del PAN a Puebla, fue muy provechosa para su 

partido y su principal benefactor, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien se adjudicó -en lo 
político- otro punto a su favor. 
La visita de la candidata panista a la entidad y su intención de impulsar la llamada "operación cicatriz", dicen que 
propiciada por el edil capitalino, fue un rotundo éxito.  
Eduardo Rivera se adjudicó el reconocimiento -público y privado- de Vázquez Mota, por la organización y apoyo 
en sus distintos eventos, particularmente, el realizado en el Centro de Convenciones, donde fue aclamado. 
Por cierto, en el mismo lugar, el senador panista, Ángel Alonso Díaz Caneja, fue abucheado y vapuleado con 

uno que otro insulto y calificativo como ―traidor‖, a pesar de haber estado muy cerca de Vázquez Mota. 
Me aseguran, además, que cuando la candidata presidencial del PAN se refiere a ―héroes poblanos‖, lo hace de 
manera particular al primer regidor de la ciudad, quien se la jugó a su favor y contra la estructura y voluntad del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 

---------------------  
* Agüera y Moreno Valle, otra vez… 
Mañana martes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el rector de la BUAP, Enrique Agüera 

Ibáñez, colocaran la primera piedra de un plantel más que la máxima casa de estudios del estado construirá con 
apoyo de la administración estatal. 
El trabajo que el gobierno del estado y la Benemérita institución realizan, de manera conjunta, tiene el objetivo 
de seguir beneficiando la educación y formación de los poblanos, particularmente en el nivel superior. 
Esta vez, el titular del ejecutivo y el rector de la BUAP colocarán la primera piedra de un nuevo plantel que será 
construido en Huahuchinango. En la zona se tiene planeado edificar un inmueble que ofrezca tres carreras, 

además de una preparatoria. 
Enhorabuena para los beneficiados de la región, para la BUAP y para el gobierno del estado 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Perredistas-en-aprietos&id=1736 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Antorcha Campesina empieza a mostrar distancia del gobernador  
El repentino registro y muy posible postulación como candidata del PRI–PVEM a diputada por el Distrito XI –con 
cabecera en Puebla– de Soraya Córdoba Morán, la líder antorchista en la capital, en lugar del Elías Abaid Kuri, 
tiene varias lecturas, que van desde que es reflejo de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas perdió 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Perredistas-en-aprietos&id=1736
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margen de maniobra dentro del tricolor hasta que Antorcha Campesina está redefiniendo sus alianzas políticas. 
En caso de que se concrete la nominación de Soraya Córdoba se romperá el esquema que se había planteado en 
el grupo morenovallista para la capital, el cual era que de los cuatro distritos del municipio de Puebla, por lo 
menos tres se buscarían que fueran ganados por candidatos afines al gobernador. Estos son Blanca Jiménez y 
Néstor Gordillo Castillo, quienes serán postulados por el PAN en los distritos IX y XII, respectivamente, y Elías 

Abaid Kuri, por el Distrito XI por medio de la alianza PRI–PVEM, pero cuya nominación estaría a punto de 
derrumbarse. 
El caso de Elías Abaid Kuri era muy claro, el actual legislador local del PVEM parecía que tenía el camino allanado 
para ser candidato en la presente contienda electoral y tener un fuerte apoyo del grupo morenovallista, toda vez 
que el diputado es yerno del titular de la Secretaría de Obras Públicas, Antonio Gali Fayad; y gracias a ese 

parentesco llego a ocupar la actual curul que tiene en el Congreso del estado 
Sin embargo al romperse la alianza electoral del Panal y el PRI, o mejor dicho entre la presidente del SNTE, Elba 

Esther Gordillo, y el tricolor, el mandatario poblano ha visto reducido drásticamente su margen de negociación 
con el priismo. Y ello se ha visto reflejado de dos maneras: 
Uno, al final el gobernador no pudo incidir para que la fórmula de candidatos al Senado por el PRI estuviera 
encabezada por un político afín a sus intereses. Y hasta ahora esa posición sigue recayendo en la ex edil de 
Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, quien es vista como un rival poderoso por parte del grupo morenovallista, que ha 
buscado –de manera fallida– en varias ocasiones impedir su postulación. 
Dos, en que no se pudo conservar a Elías Abaid Kuri como el único aspirante a candidato en el Distrito XI. Incluso 

se dice que el legislador verde–ecologista decidió no presentar licencia en el Congreso del estado ante la versión 
de que no será el abanderado de la alianza PRI–PVEM. 
El registro de Soraya Córdoba lo consiguió Antorcha Campesina por una negociación que hizo con la cúpula 
nacional del PRI, para que de esa manera el tricolor le conceda espacios a dicha organización y evite ser 

marginada, tal como ha pasado en otros procesos electorales. 
Al parecer Soraya Córdoba Morán será postulada por el PVEM para que no se rompa el acuerdo por el cual el 

Distrito XI de Puebla es una posición del partido del tucán. 
Sin duda alguna, Córdoba Morán será mucho mejor candidata que Elías Abaid Kuri, quien como legislador ha 
tenido un papel intrascendente, ya que es una mujer con una larga experiencia en la conducción de la agrupación 
a la que pertenece, y que en el trienio pasado le permitió convertirse en regidora de la capital. Sin contar que en 
el Distrito XI descansa el poder urbano que tiene Antorcha Campesina en el municipio del Puebla, y el cual va en 
aumento. 
Resulta significativo que apenas hace unos días la dirigencia nacional de Antorcha Campesina –encabezada por 

Aquiles Córdoba, el hermano de Soraya– tuviera como principal invitada a la Espartaqueda, que es el evento 
deportivo de la organización, a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz, una de las principales opositoras al gobierno de 
Moreno Valle Rosas. 
La asistencia de Alcalá a Tecomatlán –la cuna de Antorcha Campesina– para presenciar el arranque de la 

Espartaqueda, no fue un mero acto de cortesía, sino significó una alianza entre esa poderosa organización y la ex 
alcalde, como parte del proyecto de la segunda para convertirse en senadora. 
Al mismo tiempo, sirvió para que Antorcha Campesina empiece a marcar un alejamiento del gobernador. 

Los dirigentes antorchistas siempre cuidan las formas y nunca harán pronunciamientos abiertos contra el 
gobierno o el jefe del Poder Ejecutivo. Pero desde el punto de vista de los juegos de poder, el que hayan recibido 
a Blanca Alcalá en Tecomatlán manda el mensaje entre líneas de que la relación con el gobierno del estado no 
pasa por su mejor momento. 
Se sabe que en Antorcha Campesina había una muy alta expectativa de que la organización podría tener una 
buena relación con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. Que por lo menos sería mucho mejor a la que 

tuvieron con la administración de Mario Marín Torres, que en el quinto año de su sexenio, llegó a una larga 
confrontación que se tradujo en un plantón de varias semanas frente a Casa Aguayo. 
Eso no ha sido así. Trascendió que el gobierno del estado primero se mostró reticente, por un largo periodo, a 
negociar con Antorcha Campesina un acuerdo de construcción de obras públicas en los municipios gobernados 
por alcaldes antorchistas. 

Aunque ya se firmó el acuerdo, su monto es bajo, no se compara con el que se obtuvo con anteriores gobiernos 
del PRI. 

Por lo que el acercamiento antorchista a Blanca Alcalá, sirve para marcar un distanciamiento, por lo menos 
electoral, del primer gobierno del PAN en el estado. 
Se ausentarán los del IFAI 
Hoy rendirá su informe anual la presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección 
de Datos Personales (Caip), Blanca Lilia Ibarra Cadena. Un dato interesante es que entre los principales invitados 
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al acto, se encuentran los comisionados del IFAI, el organismo que es rector nacional sobre el tema en cuestión. 
Y que al parecer, los miembros de dicho instituto decidieron no acudir. 
Esa ausencia de integrantes del IFAI, en caso de darse, no sería para desairar a Blanca Lilia Ibarra, sino para 
mostrar su desacuerdo con la actitud del gobierno del Rafael Moreno Valle que se negó a reconocer que se 
violaba el artículo sexto constitucional con la Ley de Ingreso que establecía el cobro de las capias certificadas a 

las respuestas del sistema de transparencia. 
O por lo menos esa era la posición que había en el IFAI hasta el viernes. Tal vez ya cambió para este lunes. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-empieza-a--mostrar-distancia-del-
gobernador-_id_3363.html 

 
(Editorial) 
 
Congreso a prueba en el caso acatzingo  
Tras realizar hoy una concentración en la cabecera municipal de Acatzingo, regidores de ese ayuntamiento se 

trasladarán a la capital estatal para entregar al Congreso local un expediente con pruebas sobre una serie de 
graves anomalías cometidas por el alcalde, Eliseo Zayas Jaen. 
El Poder Ejecutivo debe abocarse de inmediato a revisar el expediente que le darán y a investigar de manera ágil 
y minuciosa las irregularidades, pues actuar con la dilación acostumbrada sólo abonará a un clima de impunidad 
que ya empieza no sólo a ser vergonzante, sino insoportable en Puebla. 
Ya hay casos, como el del presidente municipal de Tlatlaquiquitepec, en los que la LVIII Legislatura ha emitido 
sanciones que no han cobrado efectividad, no sólo por las artimañas legales de los castigados, sino también por 

la negligencia de los representantes populares, que poco o nulo compromiso tienen con el imperio de la ley y la 
impartición de justicia. 

Los alcaldes han entendido bien que la autoridad de los diputados es muy menor a la que ellos ostentan, y por 
eso actúan en muchas ocasiones de manera arbitraria y en no pocas ocasiones hasta delictiva. Los rasgos más 
frecuentes en los ediles son el autoritarismo, el latrocinio, el uso irracional de los recursos públicos, el 
patrimonialismo y el nepotismo, por citar algunos. 
No hay que olvidar que en el caso de Acatzingo la situación es todavía más grave, pues ahí ocurrió la semana 

pasada un asesinato a manos de un escolta del alcalde que estaba enrolado como agente de la Policía Municipal. 
Hay hechos que no dejan lugar a dudas sobre la probidad de algunas autoridades en Acatzingo, como la aparición 
del director de Seguridad Pública armado en territorio de Cholula. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-a-prueba-en-el-caso-acatzingo_id_3362.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La operación “cicatriz” de Vázquez Mota 
• Lalo Rivera con bonos altos 

• Moreno Valle, encuentro de nivel 
La candidata del PAN a la Presidencia de la República Josefina Vázquez Mota ha iniciado los acercamientos 
necesarios en todo el país, pues sabe que en campaña todo cuenta y a todos deben sumar, incluso a quienes 
no estuvieron de su lado en las internas del PAN. 
Luego de reunirse con el gobernador de Guanajuato, Vázquez Mota recibió al gobernador Rafael Moreno Valle 
en sus oficinas en México, con quien el diálogo fue en muy buenos términos, según se ha dicho por el equipo 
de la candidata, hecho que fue patentado este domingo cuando ahora el gobernador recibió a la aspirante a la 

Presidencia de la República, en las oficinas de Casa Puebla, al igual que a su equipo cercano encabezado por el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Por cierto que el Presidente Municipal fue arropado y ampliamente ovacionado al agradecerle Vázquez Mota el 

apoyo brindado, largos minutos de aplausos y efusivas expresiones entre amos que saben, ―van juntos en el 
barco‖. 
Este encuentro fue revelador de las voluntades que habrán de sumarse en los próximos días pues estuvieron 

los personajes que trabajaron por Ernesto Cordero como Angel Alonso Díaz Caneja, quien por cierto se llevó 
una rechifla en el evento con los alcaldes, pues luego de su imprudente y arrebatada declaración sobre que no 
se sumaría al trabajo de Vázquez Mota en Puebla, tuvo que tragarse sus palabras. 
Ni hablar, lo cierto es que ayer en Casa Puebla se pudieron ver a quienes habrán de aceitar toda la maquinaria 
panista y la no blanquiazul, para las ya más cercanas elecciones de julio. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-empieza-a--mostrar-distancia-del-gobernador-_id_3363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/antorcha-campesina-empieza-a--mostrar-distancia-del-gobernador-_id_3363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-a-prueba-en-el-caso-acatzingo_id_3362.html
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Sin embargo el anuncio del gobernador durante su informe de no aparecer en ningún acto de proselitismo, se 
mantendrá vigente durante la campaña, aunque no faltará quien lo señale de faltar a ese acuerdo por el 
encuentro de ayer en la Residencia Oficial del gobierno del Estado. 
Mientras eso ocurría en Puebla con la candidata del PAN a la Presidencia de la República, el puntero de la 
elección, según las encuestas, Enrique Peña Nieto, visitó también ayer el Estado de México, regresó a su casa, 

como lo decía un su cuenta de twitter, donde compartió una foto con su esposa Angélica Rivero comiendo 
escamoles. 
El gobernador de aquél estado, el priísta Eruviel Avila, también subió otra foto con la pareja y degustando los 
exquisitos tacos de escamoles, solo que ellos no lo hicieron en la Residencia Oficial del Estado de México. 
En fin, que los tres candidatos a la Presidencia de la República están a todo lo que da en su campaña por todo 

el país y sin duda tanto los presidentes municipales como los gobernadores de los diferentes orígenes políticos, 
cobijarán a sus respectivos aspirantes, pues la que viene será una elección donde seguro el escenario nacional 

va a cambiar. 
CONFETI…ahora resulta que el gris personaje de José Othón Bailleres se convirtió en asesor laboral de la 
Federación Auténtica de Trabajadores del Estado de Puebla. C.A.T. - F.A.T.E.P. …kafkiano… 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4198 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MITOFSKY, 40% PARA PEÑA NIETO Y FORO MÉXICO 49% PARA AMLO  
Nadie pone en duda que el priísta ENRIQUE PEÑA NIETO ha marcado la papeleta política como líder de la 

contienda presidencial que ya vio la luz primera, pero que oficialmente cobrará plena vigencia en tod9 el país a 
partir del primero de abril. 

Apenas, entre el 6 y 8 de febrero, MITOFSKY hizo saber en su encuesta que el mexiquense contaba con el 40 
por ciento de las preferencias y colocada en el segundo lugar de la tabla clasificadora con el 23 por ciento la 
candidata del Partido Acción Nacional JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, mientras que el representante de tres 
partidos (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) y la organización MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional), 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, apareció ubicado en el tercer sitio con el 18 por ciento. 

Sin embargo, en ese ir y venir de las encuestas que se hacen publicar, apenas anteayer el articulista de La 
Jornada, ENRIQUE GALVÁN OCHOA, dio a conocer una encuesta de El Foro México, cuya muestra fue de 3 
mil cuestionarios de los cuales dieron respuestas 2 mil 563 a la pregunta de: ¿Por quien votarías si la elección 
fuera hoy? La metodología que se siguió fue la de enviar un cuestionario a 3 mil personas cuyos buzones 
electrónicos se tomaron en forma aleatoria entre los miembros de El Foro de México. El 90 por ciento de los 
encuestados dijo  no pertenecer a ningún partido político. 

El resultado ofreció lo siguiente Josefina Vázquez Mota, 18 por ciento; Enrique Peña Nieto, 28 por ciento y 
Andrés Manuel López Obrador, el 49 por ciento. 

Muchos de los foristas acompañaron su voto  con un razonamiento sobre el teme. Rigoberto Nájera Navarro, de 
Chilpancingo, Guerrero, comentó: ―sin dudarlo y como soy prole, votaré por AMLO‖. Yadira Ordoñez, del 
Distrito Federal, dijo: ―ni a cual irle, pero me inclinó por López Obrador‖. Totli Renau Ballester, de Ensenada, 
Baja California: ‖no voy a votar por nadie, anularé mi voto‖. Gabriela Mora Aparicio, de Puebla: ―ya nos 
robaron la presidencia una vez. No permitamos que eso se repita. Hoy y siempre,  hasta la victoria con López 

Obrador. Jaime Acosta Bris, del Distrito Federal: ―me parece que de los tres no se hace uno. Son como la yunta 
de Silao, tan buey  el pinto como el colorado‖. 
Usted, amable lector, cree en las encuestas o en los trajes a la medida?    
ROBERTO GIL, EL  OPERADOR DE LUJO DE JOSEFINA 
ROBERTO GIL, ex secretario particular del presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, es el operador político 
que fue ―comisionado‖ para permanecer cerca y cuidar todo lo relacionado a la actividad política de la hoy 
candidata del PAN a la presidencia de la República JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, trabajo éste que hizo por 

nota.  
Por lo tanto, puede pensarse en voz alta que la ex diputada federal era el plan ―B‖ del mandatario, habida 

cuenta de que el famoso ―delfín‖ o el llamado ―caballo negro‖ ERNESTO CORDERO ARROYO, nunca creció 
como para merecer la distinción final de su jefe. Eso, aseguran los experimentados panistas de la capital de la 
República, sirvió para la toma de decisiones y llevar así  a la dama  a la candidatura presidencial del Partido 
Acción Nacional. 

Quiérase creerse o no, la estrategia le funcionó perfectamente al presidente Calderón y ahora lo vemos que 
sigue tan campante aplicando los  proyectos establecidos con los que quie4e llevar al PAN a su tercer sexenio 
triunfal. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4198
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MAÑANA DIA FATAL PARA CONOCER LOS PRI-DICTÁMENES 
 Con todo lo que se diga desde las alturas priístas en el sentido de que no hay divisiones, menos falta de 
unidad y tampoco imposiciones ni dedazos, para la real  militancia que nada tiene que ver con las decisiones 
que se toman en la cúpula, su pensamiento sigue siendo el mismo: ― hay división y desacuerdos en la forma en 
que se ha manejado el proceso de selección y nos engañan ―democráticamente‖, diciendo que se permitió a los 

aspirantes a registrarse, lo cual es cierto, pero esto no evitó el manipuleo y la imposición y la prueba es que 
cada uno de los favoritos a ganar cuenta en la piel  con el ―fierro‖ que marca la procedencia del manager de su 
equipo.   
Y al respecto que conste: varios columnistas, entre ellos el autor de JUICIO han hecho públicos los nombres de 
todos. 

Total, mañana es martes, es el día fatal para conocer de una vez por todas quienes son los abanderados del 
tricolor a las 15 diputaciones que le corresponden.    

100 MILLONES DE PESOS EN OBRAS EN TLATLAUQUITEPEC  
En tanto se deshoja la margarita política y se entona la canción de que ―estas que te vas y te vas y te vas y no 
te has ido‖, por aquello de sus tantas veces anunciada licencia por parte del gobierno y el Congreso del Estado, 
el edil de Tlatlauquitepec, PORFIRIO LOEZA AGUILAR, entrega acciones de trabajo por más de 100 millones 
de pesos en su primer año de gobierno que, desde luego, causa el beneplácito de los habitantes. 
El presidente dio a conocer que el gobierno municipal distribuyó mas de  100 millones de pesos en acciones, 
proyectos y servicios importantes tal y como fueron planteados en el Plan de Desarrollo Municipal, beneficiando 

a la población, destacando inversiones que han marcado la diferencia en la forma de hacer las cosas, por lo que 
esta administración ha sido tomada en cuenta para ser certificada como una de las mejores 20 de todo el 
estado dentro los 217 municipios que lo componen. 
Destacan entre lo hecho 14 millones de pesos invertidos en urbanización; mas de 15 millones en el 

mejoramiento de la infraestructura educativa; 10 millones en asistencia social, servicios comunitarios y de 
salud y  poco más de 5 millones en mejoramientos de caminos entre otras inversiones,  sin dejar de reconocer 

la participación ciudadana.  
El edil PORFIRIO LOEZA AGUILAR,  reconoció que también la mano del Gobierno del Estado coadyuvó para 
mejorar las condiciones de vida los Tlatlauquenses, esto, aunado a la gestión continua que ha venido 
realizando en diferentes instancias de gobierno, durante su primer año de gestión.  
A CUENTA GOTAS 
En el Complejo Cultural Universitario se dará hoy a partir de las 9.30 horas el VII Informe de Actividades de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), mismo que en su carácter de consejera presidenta 

presentará la Maestra  BLANCA LILIA IBARRA CADENA, para dar a conocer los avances logrados desde su 
fundación y esencialmente de lo que se  realizó en el último año de  ejercicio……Saludé apenas al periodista 
LUIS BRAVO NAVARRO, quien participó Puebla como conductor de noticias de TELEVISA Puebla. De vez en 
cuando tomábamos café o una copa y comíamos en el restaurante ―Amacayas‖ del amigo “TINO” de la 13 Sur 

casi esquina con la 11 Poniente. Elegante en el vestir, como siempre, llegó a la sede de la central obrera  
FROC-CROC. Estuvo en el acto convocado por JORGE RENÉ SÁNCHEZ JUÁREZ,  donde el actor principal fue 
MANUEL BARTLETT DÍAZ. Tras el saludo afectuoso me hace saber de su precandidatura a diputado federal 

por el XI distrito con cabecera en Puebla. Como se esperaba fue ubicado en el presidium, junto con otros 
aspirantes al Congreso de la Unión que están sumados al presidenciable ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR. Para mis adentros pensé que un buen candidato a legislador federal, conductor de noticias de su 
tiempo en TELEVISA Puebla, hubiera sido por el IX distrito otro amigo periodista como LUIS ALBERTO 
ARRIAGA LILA, padre conscripto por el PRI  en la pasada Cámara de Diputados local…..Listas tiene sus 
baterías el PAN en cuanto a sus precandidaturas por los 16 distritos, salvo decisiones que se darán de última 

hora. Veamos: 1.- Carlos Martínez Amador. 2.- Víctor Hugo Vázquez Lobato. 3.- Edgar Antonio Vázquez 
Hernández. 4.- Eréndira Mora Hernández. 5.- Víctor Gaudencio León Castañeda,  Gustavo Cebada Magaña y 
Anahí Romero Alonso. 6.- Enrique Guevara Montiel. 7.- María Maribel Pérez Rojas y Osvaldo Solano González. 
8.- Inés Satuirno López Ponce. 9.- Blanca Jiménez Castillo. 10.- Julio César Lorenzini Rangel. 11.- María Isabel 
Ortiz Mantilla. 12.- Néstor Octavio Gordillo Castillo. 13.- Guillermo Velásquez Gutiérrez. 14.- Ismael Ventura 

Vivar y Eliseo Torres Pérez. 15.- Felipe de Jesús Mojarro Arroyo y Jesús Antonio Pacheco Tenorio. 16.- David 
Cid Huerta…..El miércoles daremos ―santo y seña‖ del autor del desplegado de media plana que publicó ayer en 

un diario local el doctor, licenciado y maestro en ciencias políticas, en referencia al IX distrito del PRI y que por 
nombres y apellidos tiene FRANCICO MONTIEL GUTIÉRREZ. 
http://www.laopiniondiario.com.mx/indexP.php 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Vázquez Mota: Amigos y Enemigos 
La reunión que tanto promovió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con la candidata del PAN a la 
presidencia de la República, no significa necesariamente que la segunda haya olvidado las recientes afrentas 
políticas. 
Vázquez Mota necesita de todos, incluido el gobernador Moreno Valle, quien se la jugó a través de sus 

operadores electorales con el gris Ernesto Cordero y siempre le llevó las contras a la hoy candidata del PAN a la 
Presidencia de la República. 

Si gana Vázquez Mota, Josefina no hará nada en contra del gobernador poblano. Simplemente será tomado 
como uno más de los gobernadores. Sin ninguna atención especial. 
Moreno Valle sabe el juego que está jugando, pues le sucedió algo similar cuando buscó la gubernatura de 
Puebla. Una vez que ganó, dejó  varias viudas políticas, a otros los ignoró, los olvidó y peor aún, los persiguió. 

Jamás olvidó esa afrenta y rencor en contra de quienes le llevaron las contras, motivo por el que debe entender 
que no será diferente su historia.  
En cambio, personajes como el alcalde poblano Eduardo Rivera, la diputada local Ana María Jiménez y la 
diputada federal Augusta Díaz de Rivera, tendrán todo tipo de preferencias (vida política), por haber apoyado 
desde el inicio a Vázquez Mota. 
La reunión de ayer entre la candidata a la Presidencia, la dirigencia panista, el alcalde poblano y el gobernador 
Moreno Valle, sirvió para que Vázquez Mota percibiera -sin que nadie le contara-,  las diferencias y tensa calma 

entre el ejecutivo, el alcalde y el líder del PAN. 
Por ello la candidata hizo un llamado a la unidad y vino a Puebla a agradecer el voto de los panistas e invitarlos 

a sumarse a su proyecto, pues curiosamente es una entidad en donde perdió el domingo 5 de febrero. 
También es cierto que Vázquez Mota percibió la prudencia de Rivera y Moreno Valle, pues ambos se mostraron 
como políticos profesionales. 
Algo importante que destacar es el hecho de que no todos le suman a la candidata panista, prueba de ello 
fueron las múltiples mentadas de madre que literalmente le dedicaron cientos de panistas al senador Ángel 

Alonso Díaz Caneja, operador del gobernador Moreno Valle y quien se ha convertido en un factor de división 
entre el panismo local por sus múltiples declaraciones y su constante protagonismo. 
Mucho llamó la atención la presencia de personajes como Eukid Castañón, operador político del gobernador 
poblano, quien estuvo presente en la reunión llevada a cabo en Casa Puebla, lo que significa que el gobernador 
podrá cumplir su palabra de no asistir ni apoyar a los candidatos en eventos públicos, pues seguramente le 
encargará diversas tareas a Castañón. 

Y como el gobernador poblano no acudió al evento masivo del Centro de Convenciones, pues el político local 
más aplaudido fue el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien a pesar de todo –y la envidia de muchos-, se ha 

convertido en la fortaleza moral del panismo poblano. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Lastiri se queda 
La continuidad de Juan Carlos Lastiri Quirós en la dirigencia del PRI estatal no está sujeta al proceso de 
selección de candidatos a senadores y diputados federales, pues la decisión final está bajo la responsabilidad del 

comité nacional y el equipo del candidato presidencial Enrique Peña Nieto. Es decir, aunque los no elegidos 
queden inconformes o emigren a otros partidos, no será la culpa de Lastiri. 
Más bien, el futuro político del diputado federal está directamente relacionado a los resultados de la elección del 
1 de julio próximo. Si el PRI gana en las urnas, Lastiri tendrá buena oferta de trabajo y será mejor, mucho 

mejor, si su partido obtiene buenos resultados en territorio poblano. Si  Peña Nieto es presidente, Juan Carlos 
puede colocarse inclusive en alguna posición que le permita buscar la candidatura a la presidencia municipal de 
Puebla o convertirse en diputado local y presidir con fortaleza el Congreso del Estado. 

En caso de que el PRI no gane la presidencia, Juan Carlos tendrá momentos difíciles pero habrá de aferrarse a la 
dirigencia estatal para intentar convertirse en diputado local, siempre y cuando su jefe de facto, el gobernador 
Rafael Moreno Valle, se lo permita. Con una eventual derrota a cuestas, Lastiri verá truncos sus afanes de 
convertirse en gobernador del Estado. Así es que por el momento, no le queda otro camino que el ganar todo, 
de todo. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Mientras tanto, su eventual relevo, Fernando Morales Martínez espera los tiempos adecuados para tomar por 
asalto el PRI y desde ahí continuar construyendo su camino para convertirse en gobernador del Estado, según 
su proyecto político. 
Tal vez los analistas pudieran pensar que aun faltan muchos años para el relevo del gobernador. Sin embargo, 
se debe empezar a trabajar en el proyecto o mejor dicho, continuar cada quien en su proyecto pues todos 

tienen derecho de aspirar y aspirar, hasta conseguirlo. 
El Verdugo 
El hecho de que la Interpol sólo haya tenido 24 horas en su portal de internet la ficha de Javier García Ramírez, 
afirma y confirma que existe un pacto de protección para los allegados al exgobernador Mario Marín. El verdugo 
dice: no deberá parecer extraño que pronto se comenta un homicidio en el Cereso de San Miguel, para evitar 

que delaten a ese personaje, mundialmente famoso conocido como "el precioso".Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Pierde amparo hijo de Arango  

Los marinistas han fracasado rotundamente en su intento de encontrar protección de la justicia federal. 
En cascada sus amparos han sido rechazados y eso los pone más contra la pared. 
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud, fue el primero en perder su juicio y con ello se quedará preso 
para seguir su proceso penal en espera de que el juez le dicte una sentencia por el delito de enriquecimiento 
ilícito por tener valores que no pudo justificar por 53 millones de pesos. 

La semana pasada este reportero informó de la misma suerte que corrió Alma Delia Bustamante  López, esposa 
de Alfredo Arango García, y dueña de varias propiedades que se compraron con el dinero de su marido. 

Y hoy se suma a esa lista Alfredo Arango Bustamante, hijo de ambos y quien tiene por lo menos seis 
propiedades que no pueden justificarse. 
Con lo anterior sigue firme el proceso que tiene en su contra el Juez Primero de lo Penal, ya que el Juzgado 
Quinto de Distrito le negó el amparo 82 / 2012. 
Sin duda que en esa ruta seguirán los casos de Javier García Ramírez, ex titular de la SEDUOP, Rodrigo Lazcano 
Fernández, ex subdirector de Prestaciones del ISSSTEP, Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obras, Victoria 

Huerta Sánchez, ex subsecretaria de Obra y Juan Manuel Alcántara Silva, ex jefe de Departamento de la SCT. 
Habrá que estar pendientes. 
**      **      ** 
El esclarecimiento del homicidio de Thalía Martínez, estudiante de la BUAP, sin duda deja a muchas personas 
tranquilas. 

Pero en especial a la familia de la joven asesinada. 
Desde la desaparición de la estudiante el 14 de julio y hasta este fin de semana que quedo resuelto el homicidio 

la familia vivió una pesadilla. 
Durante estos meses se le criticó al procurador por su falta de resultados. 
Hoy se debe reconocer la eficacia de su trabajo. 
La situación no era sencilla porque se comprobó que el asesino pertenecía al círculo familiar. 
Se confirmó lo que este reportero reveló en el sentido de que a los familiares les hicieron creer que se trataba 
de un secuestro. 
También se confirmó las amenazas que recibieron los familiares por parte del homicida. 

Y ahora que está el asesino preso, habrá un poco de paz entre la familia de Thalía. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Víctor Carrancá un procurador y sus circunstancias 
No cabe duda que la diosa Fortuna sonríe a Carrancá Bourget y/o su equipo es altamente eficiente, sobre 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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todo la llamada Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto. Atinado y oportuno. 
En el caso de la muerte de Thalía Martínez Ramírez, el presunto responsable de su muerte, dicen que 
mientras el juez no lo determine esa sigue siendo su calidad, fue asegurado el pasado nueve de febrero y 
exhibido ante medios y opinión pública el domingo 12 de febrero. La detención y al acompañar el boletín con 
audios de reconocimiento de la familia de la víctima al Procurador y su equipo, la imagen de Víctor Carrancá 

Borget queda por las nubes. Así lo pretendió. 
Sobre todo porque, oh casualidad, la presentación de Josué Isbael Mendoza Morales se da un día antes 
de la comparecencia del Procurador ante el Pleno del Congreso del estado de Puebla. No importa que 
haya sido 27 días antes de que se le consigne ante un juez de lo penal.  
El caso fue guardado con tino, para que el compareciente de mañana lunes ante diputados poblanos de la 

vuelta al ruedo y su labor sea reconocida. Aclamado y ponderada a la alza su aparente eficiencia.  
Y antes de que el señor juez diga lo que diga, determine o concluya su veredicto, el asunto del también 

llamado “El Cachorro” es ya, para el Procurador y su gente, “¡Caso Cerrado!”. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/victor-carranca-un-procurador-y-sus-circunstancias 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Algunos nombres de buenos periodistas 
Nunca imaginé, al redactar mi entrega anterior que tantos de mis colegas (y sin embargo amigos) se iban a 
sentir aludidos. A menos que solamente hayan sido movidos por una morbosa curiosidad cuando prometí “dar 
nombres” de algunos de quienes, para mi gusto, no ejercen el periodismo con la seriedad y la 
responsabilidad necesarias.  
De hecho, me limité en ese momento, a hacer un recuento de los cinco géneros periodísticos, con una muy 

sucinta descripción de cada uno de ellos. Todos quienes practicamos este oficio hemos tenido la oportunidad de 

―reportear‖ (verbo espantoso que se refiere a la elaboración de notas informativas, previa superficial o 
profunda investigación), aunque a veces creemos que el sólo hecho de asistir a una conferencia de prensa 
y repetir, cual pericos amaestrados, una que otra ―declaración‖ nos hace acreedores al título de 
“periodistas”.  
Posteriormente, nos vamos adentrando, según nuestras capacidades y nuestros intereses, en alguno o algunos 
de los demás géneros. Algunos son excelentes entrevistadores que logran ―sacar‖ el mayor provecho de su 

plática con el entrevistado. A otros, esta facultad nunca se les da y creen que con hacer una que otra 
pregunta, ya están “entrevistando”. Como grandes entrevistadores, están Jacobo Zabludowsky y su 
pupilo Joaquín López Dóriga (pese a su ya muy famoso desliz en ―juaiderito‖).  
Jugar con el factor tiempo y lograr una narración amena e interesante ordenada cronológicamente o no, pero 
salpicada de detalles llamativos o intrascendentes no está  al alcance de cualquiera. Los buenos cronistas 
deportivos se cuentan con los dedos de la mano y los ―de color‖ son aún más escasos y por ende respetables. 

Entre los primeros, podemos citar al maestro de maestros, don Ángel Fernández  (qepd) y al gran Fernando 

Marcos. Entre los vivos, destacan José Ramón Fernández y Carlos Albert, solo por citar a dos.  
El llamado ―rey de los géneros‖, el reportaje, también está reservado a personalidades con enorme talento y 
mucho arrojo. En este caso, se debe buscar el ―detallito‖ interesante, la foto más descriptiva, el sonido que nos 
llegue al corazón, etc… Es obvio, en esta primera lista de ―nombres‖, citar a Carlos Loret de Mola, aunque 
por primera vez en este recuento, creo poder incluir a un poblano, Juan Carlos Proal. Los fotoperiodistas 
merecen capítulo aparte: uno de los nuestros, Pedro Pardo, acaba de obtener un premio internacional y 
pronto, la nueva generación se encargará de acompañarlo con nombres como el de Pablo Spencer o de Juan 

Carlos Sánchez.  
Llegamos ahora al artículo de opinión. El opinar, analizar y a menudo juzgar los hechos de la actualidad es 
una tarea harto difícil y delicada. Una cosa es apuntar los errores de tal o cual persona y otra denostarla por 
gusto al amparo que da un medio de información. Lo contrario también es cierto: no se puede alabar por 
alabar. En ambos casos, acecha claramente el fantasma del tan llevado y traído "chayo".  
Hace unos años, en Canal 13, nos pusimos un día el director de noticias, el productor de uno de los 

informativos y quién esto firma, a analizar nota por nota, pieza por pieza, el programa de esa mañana. Sólo en 
cuanto a forma, ―brincaron‖ un montón. Ya metidos en el fondo del asunto, no nos dábamos abasto. En la 
oficina, se oía: ―aquí hay chayo‖, ―aquí también‖,  ―¡esperen! tengo otro‖… No doy nombres porque no los 
recuerdo…  
Así, en esta ocasión, ya di uno que otro ―nombre‖, sabiendo perfectamente que esta primera lista no va a 
satisfacer a ninguno de los impacientes morbosos que esperan ver sangre… ¡Tranquilos! No coman ansias. Hoy 
fueron los buenos… Otro día vendrán los malos…  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/victor-carranca-un-procurador-y-sus-circunstancias
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Josefina, la mujer de la unidad 
Josefina Vázquez Mota llegó ayer a Puebla con la confianza y regresó a la ciudad de México convencida de que 
ganará las elecciones presidenciales del uno de julio próximo en este estado.  

Confirmó lo que el gobernador Rafael Moreno Valle platicó con ella el viernes pasado en su encuentro en la 

colonia Polanco. Tiene la garantía de que en el estado todos los panistas trabajarán para ganarle votos a ella y 
habrá aportaciones de los grupos y personajes que en su momento respaldaron a Ernesto Cordero y lo hicieron 
en público y con sus votos el domingo pasado pero eso ya terminó y ahora se volcarán a favor de ella.  
No fue extraño por ello que los operadores de Cordero estuvieran en el encuentro original en Casa Puebla y más 
tarde en las primeras filas del Centro de Convenciones. Desde donde ella llamó a todos sus compañeros a la 
unidad y no faltó quienes le pasaron la factura a corderistas consumados, pero eso terminó ayer y de una 

silbatina no pasará.  
Más tarde, a pregunta de los reporteros, Vázquez Mota, expresó confiar en la lealtad que le tendrá el 
gobernador Rafael Moreno Valle durante las elecciones, y descartó que el mandatario apoye  a otro candidato 
presidencial. ―Los panistas sabemos que por encima de cualquier contienda interna está en juego el futuro de 
nosotros y de nuestros hijos y esta unidad que estamos observando hoy en Puebla la estamos viendo en todo el 
país‖, reiteró.  Ayer por la mañana, se reunió en Casa Puebla con Moreno Valle, el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera; los dirigentes estatal y municipal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana y Gerardo 

Maldonado Balvanera, respectivamente y otros dirigentes y operadores panistas. Al encuentro estuvieron 
invitados Fernando Manzanilla –quien más tarde ratificó que respaldará a Vázquez Mota- y Euquid Castañón. 
 El espíritu de la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, su rival a 
su paso como secretaria de Educación Pública, estuvo presente y cuando los reporteros le preguntaron si será 
un obstáculo para su triunfo, respondió: ―yo creo que miles y miles de maestros me van a acompañar a hacer 
posible este triunfo‖. Señaló que ella propondrá una escuela de tiempo completo donde sí se lean libros, en 
referencia su rival del PRI, pero evitó una confrontación directa con Gordillo y su sindicato.  

Incluso Vázquez Mota, durante el discurso que ofreció en el Centro de Convenciones, pidió en repetidas 
ocasiones a los maestros respaldar el proyecto que ella encabeza ―sin ataduras políticas‖.  
A los presidentes municipales panistas de todo el país los llamó a la unidad y les anunció que ella impulsará la 
reelección de ellos y los legisladores; acabar con los fueros constitucionales y les pidió que hagan su trabajo y 
den resultados como una  fórmula para realmente respaldarla.  
Ella está plena, su capacidad negociadora intacta y su vocación de poder confirma que es la primera mexicana 

con posibilidades reales de ser presidenta de la República. Su paso por Puebla así lo confirmó como que ha 
trabajado en un tiempo corto con resultados que saltan a la vista.  
La competencia electoral será plena. 
http://www.ngpuebla.com/node/11563 
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En el Partido Revolucionario Institucional se agotan los plazos fatales y mañana martes deciden, ya que el 15 es 
el último día para que emita su dictamen la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI que valide la 
fórmula poblana al Senado Blanca Alcalá- Javier López Zavala y le informen a Fernando Morales-Alejandro 
Armenta las razones para impedirles participar en la convención del próximo 19 de febrero.  
Decidieron llevar todo hasta el último minuto tratando de ganar tiempo y convencerlos de que retiren su 
impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que pueden perder y entonces sí, que 

Dios los agarre confesados. Morales y Armenta no han desistido de participar porque no les han dado 

argumentos válidos y sólo les ofrecen zanahorias que no les van a dar.  Así es que ellos no habían dado hasta 
anoche un paso atrás.  
@  
Con los diputados federales hay jaloneos por las designaciones que se conocen y que el último viernes le 
adelantamos en este mismo espacio. En el CEN del Revolucionario Institucional el sábado por la noche sentían 
aún la presión en el distrito IX de la capital, donde aún sobreviven Julián Hadad y los cetemistas, el dirigente de 

los refresqueros apoyado por el diputado federal Leobardo Soto y Víctor Manuel Carreto que es una posición del 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/algunos-nombres-de-buenos-periodistas
http://www.ngpuebla.com/node/11563
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Suterm que negocia la CTM nacional.  
Donde también todo se resolverá casi hasta el último minuto del 18 de febrero, plazo fatal, es en el distrito de 
Izúcar de Matamoros, ya que si bien por un lado el diputado Filiberto Guevara es el mejor posicionado, el PRI 
nacional y estatal quieren darle una posición al magisterio y pretenden lanzar por esa región a Cutberto 
Cantorán para hacerle el contrapeso a Nueva Alianza, y Juan Manuel Vega Rayet tiene el apoyo del Episcopado y 

el arzobispo de Puebla y el emisario del mensaje es Emilio Chuayffet, de quien fue compañero en la Cámara.  
No la tienen fácil los priistas que ven como les crece en el estado Acción Nacional –como marca es el partido 
mejor posicionado y por el que el mayor número de poblanos votaría si hoy fueran las elecciones- y las sangrías 
a favor de la coalición de las Izquierdas y Nueva Alianza amenaza con recrudecer sus síntomas de anemia. 
@  

Ante la rechifla que se llevaron ayer los panistas poblanos Díaz Caneja y Lozano Alarcón en el acto partidista, 
tuvo que ser personalmente la precandidata presidencial Josefina Vázquez Mota, quien atemperó los ánimos y 

llamó a la unidad de su partido porque los tiempos de campaña interna terminaron, si alguien promovió el 
hecho sufrirá las consecuencias porque ella se comprometió a que respetarían a todos.  
@  
Los tiempos le ganan al PRD poblano, este fin de semana tendrán su Consejo Nacional, donde deberán definir a 
sus delegados al Congreso Nacional y lo más importante: elegir a sus diputados y senadores por ambas vías, un 
asunto en donde todas las corrientes pelean y negocian al cuarto para las doce.  
Por eso tal vez los de Nueva Izquierda poblanos, convoquen a su consejo estatal y busquen imponer a la 

próxima dirigencia estatal perredista. Luis Miguel Barbosa Huerta quiere todo y van con todo, no quiere perder 
el control en Puebla por todos los intereses que tienen.  
Solo que Jorge Méndez Espínola, tiene un recurso legal ante Vigilancia y Garantías, otro ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación y una demanda en contra de los ―Chuchos― poblanos por el manejo 

discrecional de los recursos económicos. Esperan los de Izquierda Democrática Nacional o Bejaranos que no sea 
válida la nueva dirigencia estatal. 
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